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«Морской старт» обеспечен заказами
Проект "Морской старт" на сегодняшний день в полной ме$

ре обеспечен заказами на запуски космических аппаратов, —
сообщил после запуска ракеты "Зенит$ЗSL" с космическим
аппаратом Intelsat$19 президент Ракетно$космической кор$
порации (РКК) "Энергия" Виталий Лопота.

"Сейчас мы работает по манифесту пусков 2015 года", —
продолжил он. И выразил надежду, что к 2014 году по данно$
му проекту будет осуществляться 4$5 пусков в год.

"В текущем году ожидается как минимум еще два запуска
по этой программе. Ближайший будет в августе", — сообщил
В.Лопота. По его словам, уже получено задание на запуск
космического аппарата Intelsat$21.

Выведение космического аппарата на геостационарную
орбиту осуществлялось космическим разгонным блоком
ДМ$SL, созданным РКК "Энергия".

Со складным отвалом
Первый образец нового

трактора Б$8 со складываю$
щимся бульдозерным отвалом
собран в испытательном цент$
ре Челябинского тракторного
завода.

По оценкам специалистов,
складной отвал позволяет пе$
ревозить самый маленький
промышленный бульдозер оте$
чественного производства в ку$
зове грузового автомобиля. Это
существенно повышает мо$
бильность эксплуатационников
при доставке этой техники к ме$
сту назначения. Диапазон при$
менения новинки достаточно
широк — она предназначена
для ведения коммунальных и
дорожных работ, в малом стро$
ительстве, лесном хозяйстве.

"Первый образец обкатают
вначале на территории завода,
— сообщил руководитель ис$
пытательного центра Виктор
Костюченко. — Потом мы от$
правим его на лабораторные
испытания на полигон».

ЧЕЛЯБИНСК                    Е.Ткаченко

Украина допускает возможность тестового
использования на своих атомных электростанциях
ядерного топлива четвертого поколения, 
которое сейчас разрабатывается российской
компанией "ТВЭЛ", — заявила глава
Государственной инспекции ядерного
регулирования Украины (ГИЯРУ) 
Елена Мыколайчук.

П
о ее словам, регулятор изучит
вопрос выдачи разрешения на
загрузку такого топлива в

"опытном режиме" в случае по�
ступления соответствующих за�
просов от украинской эксплуати�
рующей организации — НАЭК
"Энергоатом". "Если они грамот�
но подготовлены, если там про�
считаны все варианты и все в по�
рядке, то у нас никогда не воз�
никнет намерения задерживать
процесс надолго", — подчеркну�
ла глава инспекции, уточнив, что
законодательство не ограничива�
ет регулятора по срокам приня�
тия окончательного решения.

Председатель ГИЯРУ отмети�
ла, что сам подход в вопросах
внедрения новых модификаций
топлива для АЭС страны всегда
был одинаков и универсален.
"Мы пойдем нормальным циви�
лизованным путем, как мы шли с
топливом разработки
Westinghouse. Если топливо рас�
считано на 4 года использования,
то оно должно 4 года на одном
блоке полностью отработать,
чтобы убедиться, что оно работа�
ет хорошо", — заявила она, пояс�
нив, что успешные испытания
нового топлива позволят в после�
дующем "открыто" его использо�
вать на любом украинском реак�
торе.

Ранее заместитель исполни�
тельного директора российской
топливной компании "ТВЭЛ"
Владимир Молчанов заявил, что

«З
апуск на Челябинском
металлургическом ком�
бинате компании "Ме�

чел" универсального рельсо�
балочного стана позволит ор�
ганизовать в России произ�
водство длинномерных рель�
сов для высокоскоростного
движения, — отметил ми�
нистр. — Эти рельсы уникаль�
ны не только потому, что сего�
дня в стране никто не произ�
водит их 100�метровой длины,
но и потому, что они по своим
характеристикам полностью
соответствуют климатичес�
ким и географическим усло�
виям эксплуатации железных
дорог в России".

"Сегодня очень важно, что�
бы при реализации стратегии
развития железнодорожного
транспорта до 2030 года и для
прокладки высокоскоростных
дорог между городами — уча�
стниками чемпионата мира по
футболу 2018 года использова�
лись рельсы отечественного
производства, — подчеркнул
министр. — Поэтому реализуе�
мый челябинскими металлур�
гами проект стратегически ва�
жен и имеет общероссийское
значение".

российская сторона ведет перего�
воры с Украиной о поставках ядер�
ного топлива четвертого поколе�
ния для реакторов ВВЭР�1000 ук�
раинских АЭС. По его словам, РФ
уже приступила к его разработке и
рассчитывает, что в первой поло�
вине 2014 года усовершенствован�

Не менее весомыми были
оценки министра и после зна�
комства с "Высотой 239", уни�
кальным цехом по производст�
ву труб большого диаметра на
Челябинском трубопрокатном
заводе. Здесь его особенно за�
интересовал принцип "белой
металлургии", основанный на

Ядерное топливо четвертого поколения

Наиболее крупные инвестиционные проекты 
по развитию промышленности и металлургии 
в настоящее время реализуются именно 
в Челябинской области, — подчеркнул
прибывший на Южный Урал 
министр промышленности и торговли РФ 
Денис Мантуров.

Производство на принципах «Белой металлургии»

Первым в России экогородом станет
Сколково. Город будет спроектирован 
с учетом влияния на окружающую среду,
эффективного потребления природных
ресурсов и повышения качества жизни, —
было сообщено на заседании 
Делового консультативного совета АТЭС,
который проходит в Малайзии 
под председательством России.

Сколково — экогород здорового будущего

Военно;промышленная комиссия (ВПК) 
при правительстве РФ станет арбитром 
при решении ценовых споров в рамках
контрактов по гособоронзаказу, — 
сообщил на заседании вице;премьер
Дмитрий Рогозин.

Цены на вооружение — под контроль ВПК

ное топливо может быть постав�
лено для тестовой загрузки на Ро�
венскую АЭС (Кузнецовск, Ро�
венская область).

В 2010 году вице�президент
"ТВЭЛ" Петр Лавренюк сообщил,
что ядерное топливо четвертого
поколения будет иметь ряд отли�
чительных особенностей в срав�
нении с его предыдущими моди�
фикациями. В частности, обога�
щение урана в нем будет доведе�
но до 4,95%. Ожидается, что но�
вое топливо сможет дольше экс�
плуатироваться по времени на
8%.

На Украине эксплуатируют�
ся 4 АЭС, которые располагают
13 энергоблоками ВВЭР�1000 и
2 — ВВЭР 440.

КИЕВ И.Яшкин

совокупности производствен�
ной культуры, высокого каче�
ства продукции, экологичес�
кой безопасности и соответст�
вующей квалификации специ�
алистов.

"Здесь металлурги — это не
сталевары в черной робе, — от�
метил Д.Мантуров, — а квали�
фицированные работники в бе�
лых халатах. На заводе идет се�
рьезный отбор сотрудников.
Например, в этом цехе работа�
ют только некурящиие люди.
Да и созданный здесь "Сад кам�
ней" встретишь далеко не на
каждом заводе".

ЧЕЛЯБИНСК Е.Ткаченко

П
о его словам, для достижения
поставленной цели потребуется
от 5 до 7 лет. И краевые власти

готовы приступить к долгосроч�
ной реализации задач.

В качестве основных ориенти�
ров губернатор назвал переход к
современным способам использо�
вания энергии и энергоэффектив�
ность, обеспечение связи между
высшей школой, наукой и произ�
водством, обеспечение инвести�
ционных площадок необходимой
инфраструктурой.

"Наша задача — максимально
поддержать камчатские предпри�
ятия, внедряющие новые иннова�
ционные технологии, оборудова�
ние, программное обеспечение. В
первую очередь, в таких отраслях,
как горная промышленность, до�
быча и переработка рыбы, сель�
ское хозяйство и инфраструкту�
ра", — отметил В.Илюхин. Он так�
же подчеркнул, что для успешного
решения задач в крае необходимо
организовать структуру, анало�
гичную Агентству стратегических
инициатив при правительстве РФ.

В свою очередь, министр ин�
вестиций и предпринимательства
Камчатского края Оксана Гераси�
мова сообщила участникам съез�
да, что до 1 декабря в регионах, в
том числе — и на Камчатке, по�
явятся уполномоченные по защи�
те прав предпринимателей, кото�
рые получат право отстаивать их
интересы на всех уровнях. "Мы
готовы работать и в этом направ�
лении", — сказала она.

По данным О.Герасимовой, в
крае работают более 18 тыс. субъ�
ектов малого и среднего предпри�
нимательства (на 11% больше, чем
в 2010 году). Более 33% жителей
края в работоспособном возрасте
заняты в малом и среднем бизне�
се. За 2011 год оборот этих пред�
приятий составил 71 млрд рублей,
что на 20% больше, чем в 2010 году.

ПЕТРОПАВЛОВСК%КАМЧАТСКИЙ

Модернизация экономики через инновации
Власти Камчатки ставят перед собой цель
модернизации экономики, в том числе — 
через инновации и выбор бизнес;ориентированной
модели развития, — заявил на съезде
предпринимателей полуострова губернатор края
Владимир Илюхин.

На стапелях —
сторожевики

На Зеленодольском судост�
роительном заводе имени Мак�
сима Горького в Татарстане со�
стоялась закладка пограничного
сторожевого корабля серии
"Океан".

Это — первый в истории оте�
чественного судостроения мор�
ской корабль первого ранга,
строящийся для пограничных
войск ФСБ. Корабли нового про�
екта "Океан" отличается значи�
тельно более высокой, чем у ана�
логов, скоростью, маневреннос�
тью, дальностью плавания и бо�
лее мощным боевым оснащени�
ем. Они должны прийти на смену
устаревшим кораблям проектов
11351 и 97П.

Новинка предназначена для
охраны государственных мор�
ских границ, защиты экономиче�
ских интересов страны на море,
участия в борьбе с терроризмом
и пиратством.

КАЗАНЬ Н.Сорокин

П
о словам премьера, в основ�
ном это предприятия легкой
промышленности, на кото�

рых работают около 15 тыс.
человек. На них зарплата со�
ставляет в среднем 1,5 млн бе�
лорусских рублей (примерно
185 долларов). "Это — позор�
ные показатели для руководи�
телей предприятий, — отме�
тил премьер. — Проблемными
предприятиями будут зани�
маться первые лица регионов
и министерств, неся при этом
персональную ответствен�
ность".

М.Мясникович также по�
ставил вопрос о необходимос�
ти увольнения руководителей
предприятий, которые не обес�
печивают высокую эффектив�
ность производства. "Предла�
гаю записать в наше решение,
что директора предприятий,
которые не обеспечивают при�
рост зарплат за счет роста про�
изводительности труда, недо�
статочно осуществляют модер�
низацию производства, не вы�
полняют другие качественные
показатели, должны быть за�
менены", — заявил премьер�
министр.

Об организации своего рода
шефства членов правительства
над проблемными предприятия�
ми распорядился президент Бе�
лоруссии Александр Лукашен�
ко. Выступая с ежегодным обра�
щением к парламенту и народу
страны, он сказал: "Поручаю
каждому члену правительства,
подчеркиваю, каждому члену
правительства, председателям

В Белоруссии каждый член правительства
возьмет шефство над конкретным 
проблемным предприятием, — заявил, 
выступая на заседании Совета Министров,
премьер;министр республики 
Михаил Мясникович.

Министров — в шефы проблемных предприятий
облисполкомов и Минского го�
рисполкома взять под личную
ответственность реализацию
нескольких проектов, под кото�
рые привлекаются прямые ин�
вестиции".

"Считайте это моим пору�
чением на эту пятилетку, —
подчеркнул А.Лукашенко. —
Члены правительства, губер�
наторы первыми должны на�
чать этот процесс! И эта прак�
тика должна перейти на ва�
ших подчиненных — предсе�
дателей горрайисполкомов.
Пусть они возьмут те проекты,
которые им под силу, и реали�
зуют их".

МИНСК А.Фомин

Металл для монет
На Магнитогорском металлургическом
комбинате разработана и освоена технология
производства металла для монет. 
Предприятие уже вышло на ежемесячный
уровень отгрузки 1200 тонн такого металла 
в адрес ведущего в России завода 
монетных заготовок "ГУРТ". По заключению
специалистов, это количество полностью
удовлетворяет спрос.

С И Б И Р Ь

ПРИРАСТИТ БОГАТСТВА СТРАНЫ

Построят завод
Туркмения построит судо$

строительный завод в каспий$
ском порту Туркменбаши. Его
заказчиком выступает Госу$
дарственная служба морского
и речного транспорта Туркме$
нии.

Становление пассажирско$
го морского парка — одно из
важных направлений Генераль$
ного плана развития Туркмен$
башинского международного
морского порта и националь$
ного морского торгового флота
до 2020 года.

Пассажирские перевозки
не осуществляются Туркмени$
ей с начала 90$х годов XX века.
Правда, вырос флот торговый
и нефтеналивной.

В соответствии с Генпла$
ном, завод по строительству и
ремонту судов в порту Турк$
менбаши планируется постро$
ить за 2012$2014 годы.

АШХАБАД А.Курбанова

На гранты регионов
В Республике Коми одобре$

ны 20 лучших проектов пред$
принимателей, желающих от$
крыть свое дело. В качестве
стартового капитала бизнес$
мены могут рассчитывать на
гранты в размере 300 тысяч
рублей из республиканской
казны.

Всего на региональное фи$
нансирование претендовали
более 100 проектов. Как сооб$
щили в Министерстве экономи$
ческого развития республики,
12 новых малых предприятий
планируется открыть в Сыктыв$
каре, Инте, Ухте, в Усть$Вым$
ском, Сыктывдинском районах,
Усть$Куломском, Корткерос$
ском и Удорском районах.

По словам министра эконо$
мического развития Коми Ан$
тона Фридмана, бизнесмены
получают поддержку в форме
грантов с 2010 года. В этом го$
ду предполагается провести
еще один конкурсный отбор.

СЫКТЫВКАР            Н.Казаковцева

Золота 
в мире много

С геологической точки зре�
ния, золота в мире еще много.
Но оно остается сложным для
добычи. И это позволяет исполь�
зовать его для монетарных функ�
ций, — такое мнение высказал
сенатор и почетный президент
ГК "Петропавловск" Павел Мас�
ловский.

"Снижается содержание ме�
талла в руде, растет себестои�
мость. Когда мы запустили пер�
вый рудник в 1997 году, цена зо�
лота была чуть меньше 250 дол�
ларов. Сейчас золото стоит до
1654 долларов за унцию. Иными
словами, оно повысилось в це�
не в 6 раз. Правда, дизельное
топливо за то же время подоро�
жало в 10 раз", — не скрыл
П.Масловский.

Он порекомендовал всем
хранить свои сбережения в зо�
лоте. "Конечно, в России есть
коллизия с НДС на золото в
слитках, — продолжил П.Мас�
ловский. — Думаю, это результат
банковского лоббирования: что�
бы народ не бросился золото
скупать, а все�таки нес деньги на
депозит. Но, вообще, золото —
самый надежный инструмент".

Богатства России в ближайшее время
вновь прирастут Сибирью, прежде всего,

Восточной. На нее и Дальний Восток
до 2030 года будет смещаться вектор

добычи полезных ископаемых, — такой
вывод сделан в научном труде

Дальневосточного федерального университета
"Россия в Азиатско;Тихоокеанском регионе:

перспективы интеграции",
который озвучил академик;секретарь

Отделения общественных наук
Российской академии наук

Андрей Кокошин.
По его словам, "в соответствии с прогнозами российских ученых

и специалистов, прежде всего, Института экономики и организации
промышленного производства Сибирского отделения РАН, общий
объем добычи нефти и конденсата в России при сочетании благо+
приятных внешних и внутренних условий может составить к 2025+
2030 годам 580+585 млн т. Добыча же природного газа в России к
2030 году может возрасти до 1075 млрд кубометров".

Развитие добычи нефти будет происходить в таких центрах, как
Южно+Эвенкийский, Ванкорско+Сузунский (Красноярский край),
Ненско+Ботуобинский (север Иркутской области и запад Якутии).
На Дальнем Востоке основной прирост добычи нефти ожидается на
Сахалине. Рост добычи природного газа может произойти в Якутии,
Иркутской области, Красноярском крае.

Очень важно, что для этих месторождений характерно высокое
содержание гелия в природном газе, что потребует развития здесь
гелиевой промышленности, отметил А.Кокошин. На Дальнем Вос+
токе добыча газа будет развиваться на базе шельфовых месторож+
дений острова Сахалин и проектов Западно+Камчатского сектора
Тихого океана.

"Что касается угледобычи, — продолжил он, — то ее смещение,
как отмечают авторы исследования, произойдет в восточном на+
правлении: доля Восточной Сибири возрастет с 23,6% до 35,7%,
Дальнего Востока — с 9,7% до 17,1%".

Предполагается, что это приведет к "повышению конкуренто+
способности экспортных поставок", отметил ученый, пояснив, что
"на долю Азиатско+Тихоокеанского региона в 2010 году приходи+
лось 38% потребляемой в мире энергии, а к 2030 году его доля мо+
жет достичь 44+45%. При этом регион будет крупнейшим потреби+
телем первичной энергии".

Особое внимание исследователи уделили банковской и финан+
совой деятельности в странах АТР, отметил А.Кокошин, поскольку
"развитие российской экономики требует привлечение очень
крупных инвестиций в соответствующие регионы". Однако, по его
словам, для массированного привлечения инвестиций и кредитов
"необходимо создать мощную инфраструктуру и пользующиеся
авторитетом субъекты фондового и кредитного рынков". Поэтому
важной частью проведенного исследования стал анализ социаль+
но+экономической ситуации в регионах Дальнего Востока и При+
байкалья.

Отдельная глава исследования посвящена механизмам развития
Дальнего Востока и Прибайкалья. В ней идет речь о транспортно+
энергетическом потенциале Дальнего Востока и Прибайкалья, о по+
ясах освоения территории этих регионов, об опорных зонах их раз+
вития, о развитии города Владивостока "как геостратегического
центра России в АТР, создание космодрома "Восточный" и "селек+
тивная политика Дальнего Востока и Прибайкалья".

"Труд "Россия в Азиатско+Тихоокеанском регионе: перспективы
интеграции" — серьезный вклад ученых в осмысление процессов,
происходящих в этом огромном регионе уже на протяжении десяти+
летий, в углубленное понимание интересов России в АТР, возможно+
стей, которые имеются в связи с этим у нашей страны", — подчерк+
нул А.Кокошин.

А.Цыганов

К
омпания Ernst&Young и На�
циональный деловой центр
АТЭС представили проект

рекомендаций по строительст�
ву "устойчивых городов" в ре�
гионе. Итоговые рекомендации
по параметрам международных
экологических стандартов го�
родского строительства участ�
ники Делового консультатив�
ного совета передадут лидерам
21 экономики АТЭС на сен�
тябрьском саммите во Владиво�
стоке.

Председатель в Деловом со�
вете Зиявудин Магомедов за�
метил, что "инициатива на�
правлена на все экономики
АТЭС, включая Россию". "Раз�
работка стандартов городско�
го строительства станет одним
из результатов председатель�
ства России в АТЭС и позво�
лит повысить качество жизни
в нашей стране", — подчерк�
нул он.

"Как член Совета Фонда
"Сколково" я буду всячески со�
действовать тому, чтобы буду�
щий инноград стал первым го�
родом в России, соответствую�

щим стандартам устойчивого
развития в нашей стране", —
заявил З.Магомедов.

Концепция "устойчивых" го�
родов основана на принципе со�
четания развития общества,
экономики и сохранения окру�
жающей среды, пояснили в рос�
сийской делегации. "Чтобы го�
род соответствовал таким стан�
дартам, он должен быть безо�
пасным, с развитой транспорт�
ной и социальной инфраструк�
турой, с "зелеными" зданиями и
эффективным управлением ре�
сурсами. На сегодняшний день
в России таких городов пока
нет".

Для развития зеленого стро�
ительства в странах АТЭС необ�
ходимо менять принципы регу�
лирования. По словам экспер�
тов E&Y, "экологические мате�
риалы всегда дороже по себес�
тоимости. Поэтому для произ�
водителей и девелоперов нужно
создавать условия, при которых
их использование было бы вы�
годно". Среди этих условий —
налоговые льготы, субсидии,
льготное кредитование.

Инициатива по улучше�
нию городской среды разви�
вается в рамках приоритет�
ной темы председательства
России в АТЭС "содействие
инновационному росту". Со�
гласно статистике, население
Земли превысило семь мил�
лиардов человек. И половина
этого населения уже живет в
городах.

Ожидается, что к 2050 году
этот показатель достигнет
70%, поскольку городское на�
селение мира еженедельно
увеличивается на миллион че�
ловек.

К.Каминская

По его словам, "проблема состо�
ит в том, что надо решить во�
прос по объективному арбит�

ру, который будет вести перего�
воры по ценам". Дело в том, что

на государственную программу
вооружений выделены большие
деньги, отметил Д.Рогозин. В доку�
менте прописаны не только суммы
финансирования, но и количество
определенных образцов вооруже�
ния, которое должно быть произ�
ведено и закуплено.

"В этом плане нынешнее реше�
ние направлено на то, чтобы наде�
лить Военно�промышленную ко�
миссию функциями такого объек�
тивного арбитра между государст�
венным заказчиком в лице Минис�
терства обороны и промышленно�
стью как исполнителем", — пояс�
нил вице�премьер. Он выразил на�
дежду, что это решение будет про�
рывным, добавив, что в ближай�
шее время для президента Влади�
мира Путина будут подготовлены
"конкретные соображения".

"Сегодня принято решение об
объективном контроле главой го�
сударства через ВПК за работой
по согласованию цен, сроков и ка�
чества исполнения оборонной
продукции", — подчеркнул Д.Ро�
гозин.

Он пояснил, что фактически
речь пойдет об утверждении кон�
трактов. По словам вице�премье�
ра, одно дело, когда расхождение
составляет 3�5%. Но 5�7%, по его

словам, уже тяжелый случай.
Когда же расхождение в цене со�
ставляет 35�36%, то это свиде�
тельствует о сбое в расчетах.

Д.Рогозин выразил надежду,
что ВПК будет пользоваться под�
держкой главы государства в
технической части работы. А в
части выполнения функций ар�
битра эта структура должна бу�
дет просто сравнивать докумен�
ты, представленные обеими сто�
ронами.

"Если мы требуем от промыш�
ленников, чтобы они прекратили
какие�нибудь завышения цен
или навели порядок в работе со
смежниками, то мы потребуем от
них именно колькуляционных
документов, чтобы понять, како�
ва реальная стоимость произве�
денной продукции, можно ли на
самом деле уменьшить эти расхо�
ды за счет закупки современных
станков или переобучения пер�
сонала", — привел пример вице�
премьер.

"С другой стороны, мы, ко�
нечно, хотим от Министерства
обороны и других государствен�
ных заказчиков получить четко
сформулированные "хотелки".
Иными словами, четко пропи�
санные тактико�технические ха�
рактеристики того, что им необ�
ходимо для обеспечения безо�
пасности страны в части, кото�
рая касается их компетенции".

Кроме того, по словам Д.Рого�
зина, правительство желает по�
нять претензии, которые предъяв�
лены промышленностью, а также
что именно не удовлетворяет Ми�
нистерство обороны.

А.Савиных, А.Прокопенко

«С
ложность заключалась в

поиске необходимого

химического состава и

выборов режима горячей и хо�

лодной прокаток, а также тер�

мической обработки, посколь�

ку сочетание требований,

предъявляемых к этому метал�

лу, было очень непростым, —

рассказал один из авторов раз�

работки, ведущий инженер�

технолог Центральной лабора�

тории контроля комбината Вя�

чеслав Телегин.

По его словам, от качест�

венных характеристик этого

металла зависит и расход ни�

келя, который используется

при изготовлении монет, и

то, как долго на этом металле

будет работать дорогостоя�

щее оборудование, исполь�

зуемое при чеканке монет.

В течение нескольких меся�
цев вместе со специалистами
листопрокатного цеха номер
8 шел поиск оптимального ва�
рианта.

Розничные покупатели и
продавцы нередко сталкива�
ются с проблемой нехватки
разменных монет. Особенно
после вывода из обращения 10�
рублевых купюр и их замены
на монеты. Теперь благодаря
магнитогорским специалис�
там, эта проблема должна нор�
мализоваться.

Магнитка наладила постав�
ку ленты различной толщины
для изготовления монет досто�
инством в 1, 2, 5 и 10 рублей.
Причем на 10�рублевые моне�
ты приходится половина еже�
месячных поставок.

МАГНИТОГОРСК Е.Ткаченко

26—31 августа 2012 года, Москва

Оргкомитет приглашает принять участие в работе
Конгресса

Тел.: (495) 694%27%13; 694%27%27
Факс: (495) 650%60%10

www.fund.ru
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Технопарк высоких технологий
Первый технопарк на территории Пензенской области, создан$

ный при софинансировании из федерального бюджета по линии
Министерства экономического развития, назван в честь уроженца
пензенской земли Павла Яблочкова, знаменитого русского элект$
ротехника, военного инженера, изобретателя и предпринимателя,
известного разработкой дуговой лампы — так называемой "Свечи
Яблочкова".

Общая площадь здания составляет около 5 тыс. кв. м. Специали$
зация технопарка — информационные технологии, точное приборо$
строение, материаловедение. Резиденты технопарка — малые ин$
новационные предприятия, в том числе — созданные с участием ву$
зов, а также выросшие в региональных бизнес$инкубаторах.

Технопарк станет центром, в котором будут разрабатываться
программное обеспечение, средства защищенного электронного
документооборота и телекоммуникационного оборудования, но$
вые материалы, электронные устройства и приборы.

Объем финансирования при реализации проекта составил 349
млн рублей. Из них из бюджета области выделен 71 млн, из феде$
рального — 278 млн руб.

ПЕНЗА     Ш.Шабаев

К успехам в сфере
инноваций

Российский инновацион�
ный центр "Сколково" присту�
пил к развернутому сотрудни�
честву с китайским технопар�
ком "Чжунгуаньцунь", — заявил
президент Фонда "Сколково"
Виктор Вексельберг.

Он подчеркнул перспектив�
ность российского рынка, вы�
сокий кадровый потенциал
российской науки и техники.

Российско�китайское взаи�
модействие в области иннова�
ций предполагает сотрудниче�
ство по линии научно�техниче�
ских инкубаторов, а также в об�
ласти научных исследований. В
первую очередь стороны ре�
шили сосредоточиться на та�
ких направлениях, как биоме�
дицинские технологии, энерго�
эффективность, информаци�
онные технологии и новые ма�
териалы.

В.Вексельберг провел так�
же переговоры с руководством
компаний "ZTE" и "Хуавэй", за�
нимающихся высокотехноло�
гичным телекоммуникацион�
ным оборудованием, другими
китайскими партнерами.
ПЕКИН А.Кириллов

Расширяя возможности ядерной медицины
ЗАО "НИПК "Электрон" создает с немецкой "Интер
Медикал Медицинтехник" (Inter Medical Medizintechnik
GmbH) партнерство полного цикла по производству
оборудования для ядерной медицины. Объем инвести;
ций на первом этапе составит 3 млн евро.

ции", — сообщил после подписа�
ния соглашения генеральный ди�
ректор НИПК "Электрон" Алек�
сандр Элинсон.

По его словам, инвестиции пер�
вого этапа будут направлены на
разработку, производство и вывод
продукции на российский рынок.
Серийное производство КИД нач�
нется в декабре 2012, первые по�
ставки запланированы на начало
2013 года. Клинические испытания
комплекса проведут медики госу�
дарственного учреждения здраво�
охранения — Городского онколо�
гического диспансера Санкт�Пе�
тербурга. По предварительным
расчетам, итоговая стоимость ком�
плекса составит 21�27 млн рублей,
исследования — от 4 тыс.

Первые КИД будут поставлены
в лечебные учреждения Санкт�Пе�
тербурга и Северо�Западного реги�
она. "Использование методов ядер�
ной медицины способно увеличить
раннее обнаружение злокачест�
венных опухолей с нынешних 40 до
75%. Это значит, что смертность от
онкологических заболеваний — на�
пример, рака молочной железы, —
снизится на 25�30%", — отметил
главврач ГУЗ Городской онкологи�
ческий диспансер Санкт�Петер�
бурга Георгий Манихас.

На полную мощность (20 ком�
плексов в месяц) завод должен
выйти к 2018�2020 гг. "Электрон"
также планирует привлечь к учас�
тию в проекте ряд российских раз�
работчиков и производителей про�
фильных компонентов. А суммар�
ные инвестиции превысят не�
сколько миллиардов рублей, — со�
общил А.Элинсон.

По его словам, емкость россий�
ского рынка медицинского обору�
дования для ядерной медицины к
2020 году составит 80 млрд рублей.

САНКТ%ПЕТЕРБУРГ С.Афонина

ЭЭ КК ОО НН ОО ММ ИИ КК АА

Центр обработки данных
В Тверской области будет построен самый передовой в

Центральном федеральном округе Центр обработки данных.
Соглашение о реализации этого инвестиционного проекта
подписали представители регионального правительства и
компании "Интердата".

По словам генерального директора компании "Интердата"
Дмитрия Курочкина, "при выборе региона учитывались мно$
гие факторы. в том числе энергетический и кадровый потен$
циалы, заинтересованность со стороны областных властей".

Создание Центра — часть более масштабного проекта.
В частности, планируется строительство современной те$
лекоммуникационной инфраструктуры вдоль федеральных
дорог. Одна из основных магистралей пройдет через Твер$
скую область.

ТВЕРЬ     А.Харченко

Месторождение готово к эксплуатации
Бованенковское нефтегазоконденсатное месторождение

на Ямале готово к пуску в эксплуатацию, — сообщил гендирек$
тор компании "Газпром добыча Надым" Сергей Меньшиков.

Из Бованенковского месторождения, за 30 лет эксплуата$
ции планируется извлечь около 2,5 трлн кубометров газа.
В рамках его разработки введут в эксплуатацию 3 газовых
промысла, 12 дожимных компрессорных станций общей мощ$
ностью 1460 мегаватт, 775 газовых и газоконденсатных сква$
жин, сгруппированных в 56 кустов.

На максимальную мощность, согласно проекту, месторож$
дение планируется вывести в 2017 году. Ежегодная добыча в
период максимального отбора углеводородов составит
115 млрд кубометров газа и около 100 тыс. тонн газового кон$
денсата.

Запасы месторождения оцениваются в 4,9 трлн кубомет$
ров газа.
ТЮМЕНЬ     В.Зуйков

Трехмерный дисплей,
способный
подстраиваться 
под пользователя,
разработали
российские ученые
совместно 
с инженерами
Исследовательского
центра Samsung
Electronics 
в Москве, сообщили 
в Лаборатории
сверхбыстро;
действующей
оптоэлектроники и
обработки информации
Физического института
РАН (ФИАН),
сотрудники которой
участвовали в создании
уникального прибора.

Прорывные преимущества раз�
работки — "естественно"
сформированная объемная

картинка под каждого пользова�
теля, максимально возможная
для данной технологии согласо�
ванность настроек по фокусу и
высокая экономичность системы.

"Когда мы просто смотрим на
какой�то объемный предмет, то,
меняя свое положение относи�
тельно него или крутя его, мы мо�
жем его рассматривать. Так у че�
ловека создается перед глазами
трехмерная картинка", — расска�
зал научный сотрудник ФИАН,
которому принадлежит идея со�
здания дисплея, способного само�
стоятельно подстраиваться под
человека, Андрей Путилин.

"Но для естественного форми�
рования трехмерности этого не�
достаточно, — продолжил он. —

Главное здесь — формирование
объемной модели предмета в моз�
гу. Так же должно быть и с изоб�
ражением предмета на дисплее
— человек должен погружаться в
трехмерную картинку".

Технология, разработанная в
ФИАН, отличается от той, что при�
меняется в современных 3D�кино�
театрах, рассказал ученый. —
В них объект как бы "гуляет" за
головой наблюдателя: человек по�
ворачивает голову, и объект по�
ворачивается за ней. Поэтому го�
ловная боль — естественный
спутник почти всех стереоди�
сплеев. Второй эффект�паразит
возникает при приближении на�
блюдателя к объекту. Человечес�
кий глаз пытается сфокусиро�
ваться на самом объекте, а этого у
него не получается, так как тот не
реальный, а сформирован плос�
ким дисплеем.

Для решения этих проблем и
родилась схема адаптивного дис�
плея. Устройство состоит из сис�
темы слежения за положением
глаз человека, линзы и системы
микропроекторов, которые и
строят увеличенное стереоизоб�
ражение под каждого зрителя.

Как отметил А.Путилин, такой
дисплей еще и экономит энер�
гию. "Когда мы продумывали на�
шу адаптивную систему, то закла�
дывали в нее тот принцип, что ес�
ли будем "выплевывать" световой
пучок только в то место, где нахо�
дится человек, то наш дисплей бу�
дет потреблять крайне мало энер�
гии. Грубо говоря, двух малень�
ких светодиодов будет достаточ�
но для того, чтобы отобразить ин�
формацию. И человеку это пока�
жется очень ярким", — пояснил
сотрудник ФИАН.

Что касается экономии вы�
числительных ресурсов, то это
обеспечивается за счет распа�
раллеливания компьютерной
реализации системы. Иными
словами, для отображения и об�
работки информации нужно
именно столько "роботов",
сколько людей участвует в про�
смотре видео. "Когда вычисли�
тельные мощности естествен�
ным образом распараллелива�
ются, то есть работают на каж�
дого человека в отдельности, это
также значительно удешевляет
систему", — подчеркнул А.Пу�
тилин.

Макет дисплея и программ�
ное обеспечение под него уже
разработаны. Оформлен патент,
права на который на террито�
рии нашей страны принадлежит
российским исследователям, со�
общили в ФИАН.

Дисплей, свободный
от недостатков 3D$систем

Петербургская
компания "Климов" —
один из ведущих 
в России разработчиков
газотурбинных
двигателей 
для самолетов 
и вертолетов —
предложила
интерактивную систему
послепродажного
онлайн;сопровождения
авиационной техники. 
Ее сервисное
обслуживание 
и ремонт будут
проводиться на базе
автоматизированной
системы управления.

В
качестве партнера для реали�
зации этого проекта был вы�
бран ряд международных

фирм, а также разработан прото�
тип программного решения, в ко�
тором на данных реального эк�

земпляра двигателя ТВЗ�117, про�
ходящего капитальный ремонт
на предприятии, отработан весь
цикл операций — с момента по�
ступления запроса от заказчика
до возвращения ему изделия по�
сле выполнения работ.

Контрагенты, имеющие кон�
тракты с ОАО "Климов", будут
подключены к системе и полу�
чат онлайн�доступ к ее сервисам
через Web�интерфейс. Система
позволяет контролировать в он�
лайн�режиме бизнес�процессы
заключения договора, приема
двигателя в ремонт, выполнения
работ, учета затрат на ремонт
конкретного экземпляра, плани�
рования потребностей в запчас�
тях и др. Внедрение новой сис�
темы позволит значительно со�
кратить временные и логистиче�
ские издержки как для заказчи�
ка, так и для акционерного об�
щества.

В планах ОАО "Климов" —
предоставление доступа к систе�
ме специалистам авиакомпаний,
предприятий�изготовителей вер�

толетов и авиаремонтных заво�
дов для организации взаимодей�
ствия с потребителями произво�
димой предприятием продукции
— двигателей и запасных частей.
И услуг по ее послепродажному
обслуживанию. Уже сейчас к но�
вой системе проявил интерес ряд
крупных зарубежных и россий�
ских авиакомпаний, эксплуати�
рующих двигатели разработки
компании "Климов".

По итогам 2011 года компания
заняла около 20% мирового рын�
ка послепродажного обслужива�
ния вертолетных двигателей
ТВЗ�117 и ВК�2500, объем кото�
рого оценивается в 366 млн дол�
ларов. Из примерно 7,5 тыс. дви�
гателей данных типов, находя�
щихся в эксплуатации по всему
миру, авиамоторостроители с бе�
регов Невы произвели более 1,3
тыс.

ОАО "Климов" входит в со�
став Объединенной двигателест�
роительной корпорации —
100%�ной дочерней компании
ОПК "Оборонпром". Предприя�

тие является ведущим россий�
ским разработчиком газотур�
бинных двигателей полного цик�
ла. "Климов" занимается разра�
боткой, производством и сер�
висным обслуживанием двига�
телей для вертолетов, а также
реактивных двигателей для ис�
требительной авиации.

Ключевой компетенцией
"Климова" как разработчика яв�
ляется проектирование турбо�
вальных двигателей для вертоле�
тов КБ Миля и Камова (Ми�
8/Ми�17, Ми�28 "Ночной охот�
ник", Ка�50 "Черная акула" и Ка�
52, а также новейшего Ми�38).
Двигателями разработки ОАО
"Климов" оснащено более 90%
вертолетного парка России. Они
эксплуатируются и в составе спе�
цотряда ГТК "Россия" на вертоле�
тах президента РФ.

Турбореактивные двигатели
разработки ОАО "Климов" экс�
плуатируются в составе сущест�
вующих истребителей МиГ�29 и
разрабатываемых (МиГ�35).

САНКТ%ПЕТЕРБУРГ Л.Фролов

Основная цель совместного про�
екта — производство диагности�
ческого оборудования. В частно�

сти, комплекса изотопной диагнос�
тики (КИД). "Мы намерены объе�
динить компетенции "Интер Меди�
кал" в области ядерной медицины и
НИПК "Электрон" в сфере разра�
ботки и производства цифровых
детекторов и систем визуализа�

Для послепродажного сопровождения  техники

В России ежегодно
образуются 
отходы, 
содержащие 
более 20 тонн
драгоценных
металлов, —
сообщил
генеральный
директор 
ООО "ЕЗ ОЦМ —
Инжиниринг" 
Сергей Гроховский.

«Одним из стратегических на�
правлений нашей деятель�
ности является переработ�

ка "бедных" отходов с низким
содержанием драгметаллов,
включая отходы минерального
сырья, — пояснил он. — Источ�
никами для них служат техно�
генные отвалы, которые акку�
мулируются на золото� и плати�
нодобывающих приисках (мас�
совое содержание драгметаллов
в них начинается с 1 грамма на
тонну), отработанные катализа�
торы нефтехимических и авто�
мобильных производств, вы�
брошенная электроника (сото�
вые телефоны, микросхемы) и
другие".

"Рост потребления драгоцен�
ных металлов в России и за рубе�
жом идет огромными темпами,
— продолжил С.Гроховский. —
При этом переработке подверга�
ется, в основном, минеральное
сырье, запасы которого не во�
зобновляемы. Сочетание этих
двух факторов уже вынуждает
экспертов делать прогнозы о
скором наступлении естествен�
ного дефицита драгоценных ме�
таллов в мире".

"При этом в России, как и во
всем мире, наблюдается серьез�
ный дефицит мощностей, кото�
рые позволяют перерабатывать
"бедные" отходы. Как правило,
такое сырье либо утилизирует�
ся, либо складируется, в резуль�
тате чего только в России еже�
годно образуются отходы, со�
держащие те самые более 20
тонн драгоценных металлов", —
отметил С.Гроховский.

"Таким образом, вопрос о пе�
реработке "бедных" техноген�

ных отходов как никогда актуа�
лен. Поэтому в стратегическом
плане развития предприятия на
реализацию данного проекта от�
водятся крайне сжатые сроки —
три�пять лет", — подытожил ге�
неральный директор ООО "ЕЗ
ОЦМ — Инжиниринг".

ООО "ЕЗ ОЦМ�Инжини�
ринг" — 100%�ная "дочка" ОАО
"Екатеринбургский завод по об�
работке цветных металлов" (ЕЗ
ОЦМ), входящего в ГК "Рено�
ва"). Оно создало в марте 2012
года для проведения научно�ис�
следовательских работ по созда�
нию новых продуктов и техноло�
гий, которые могут вывести
предприятие в технологические
лидеры отрасли.

ОАО "ЕЗ ОЦМ" планирует
разрабатывать "под ключ" тех�
нологии комплексной перера�
ботки техногенных отвалов
драгметаллов для других золото�
и платинодобывающих компа�
ний, — сообщил С.Гроховский.

"Наряду с проектами по раз�
работке и внедрению техноло�
гических процессов в ОАО "ЕЗ
ОЦМ", мы уже в этом году ста�
вим цели по инжинирингу про�
цессов для других предприя�
тий, работающих с драгоцен�
ными металлами. В частности,
для золото� и платинодобываю�
щих компаний, в том числе —
входящих в группу компаний
"Ренова".

"Проект предусматривает
разработку "под ключ" техноло�
гии комплексной переработки
техногенных отвалов, содержа�
щих драгметаллы от 1 грамма на
тонну: начиная от геологоразве�
дочных работ, предварительного
концентрирования сырья, и за�
канчивая переработкой концен�
трата с получением аффиниро�
ванных металлов", — пояснил
С.Гроховский.

"Что касается финансирова�
ния деятельности компании, то
его объемы значительны. Только
в 2012 году бюджетом предприя�
тия предусмотрено выделение
на различные исследования и
разработки порядка 1 млн долла�

Промышленная хроника

В декабре 2012 года 
на Горьковском
автозаводе начнется
производство автомобилей
Skoda Yeti  в режиме
полного цикла, — 
сообщил руководитель
проекта "Фольксваген;
Групп" — "Рус;ГАЗ" 
Петр Линдхарт.

По его словам, новое предприя;
тие рассчитано на выпуск 100 тыс.
единиц в год. На этот рубеж плани;
руется выйти в 2014 году.

Опытные партии автомобиля уже
производятся на производственных
мощностях ГАЗа с ноября 2011 года.
Однако большой спрос на них на
российском рынке заставляет до;
полнять партии машинами, произве;
денными за рубежом. С начала 2012
года с конвейера Горьковского авто;
завода сошло более 1 тыс. автомо;
билей "Шкода Йети". В течение 2012
года здесь будет произведено 6 тыс.
автомобилей этой марки.

"Объем, конечно, небольшой.
Остальное количество будем доби;

рать с помощью автомобилей Шко;
да, выпускаемых на заводе концер;
на "Фольксваген" в Калуге", — пояс;
нил П.Линдхарт. Калужский автоза;
вод, выпускающий модели "Шкода
Фабиа" и "Шкода Октавиа", уже вы;
шел на проектную мощность и мо;
жет обеспечить необходимый объ;
ем.

План выпуска в Нижнем Новгоро;
де автомобиля "Шкода Йети" на 2013
год заявлен в объеме 60 тыс. машин.
К автомобилю этой марки в следую;
щем году может добавиться и вы;

пуск еще одного автомобиля марки
Шкода и автомобиля марки Фольк;
сваген. Однако, отметил представи;
тель "Фольксваген;Групп", какие это
будут марки машин, станет известно
лишь в декабре.

Соглашение о производстве ав;
томобилей Фольксваген и Шкода на
заводе ГАЗ в Нижнем Новгороде
предусматривает полный цикл про;
изводства, включающий сварку, ок;
раску и непосредственно сборку.

Р.Магасумова
НИЖНИЙ НОВГОРОД

Начнется выпуск автомобиля Skoda Yeti

"ЛУКОЙЛ" и ТКН;ВР
заинтересованы 
в совместной 
с "Роснефтью" 
работе на российском
шельфе, — сообщил
президент "Роснефти"
Эдуард Худайнатов.

По его словам, "Роснефть" гото;
ва работать со всеми ведущими ми;
ровыми нефтяными компаниями,
которые обладают опытом и квали;
фикацией, технологиями, особенно
— экологичными, для работы на
шельфе". В частности, отметил гла;

ва "Роснефти", это касается место;
рождений в Арктике. Но эти компа;
нии, добавил Э.Худайнатов, должны
быть согласны на коммерческие ус;
ловия работы, которые выдвигает
"Роснефть".

Говоря о российских нефтяных
компаниях, Э.Худайнатов напом;
нил, что "Роснефть" сделала пред;
ложения всем российским предпри;
ятиям, желающим работать на
шельфе, — ТНК;ВР, "Сургутнефте;
газу", "ЛУКОЙЛу", "Башнефти" и
другим.

Рабочая группа "ЛУКОЙЛа", как
сообщил его глава Вагит Алекпе;
ров, "рассмотрит возможности для
обеих компаний эффективно рабо;
тать на шельфе Российской Феде;
рации". Он также отметил, что
"уже намечен ряд объектов для
совместной работы.

В частности, "ЛУКОЙЛ" интере;
сует ряд месторождений в Барен;
цевом и Черном морях. В.Алекпе;
ров заявлял, что НК "ЛУКОЙЛ" го;
това предложить "Роснефти" свои
геологоразведочные проекты,

включая Западную Африку, в об;
мен на вхождение в проекты "Рос;
нефти" на шельфе.

"Мы согласны на условия, кото;
рые "Роснефть" предлагает своим
иностранным партнерам по работе
на шельфе", — заявил В.Алекпе;
ров. При этом он отметил, что у
"ЛУКОЙЛа" есть преимущества по
сравнению с другими российскими
компаниями, включая круглогодич;
ную перевалочную базу для экспорта
нефти в Арктике, а также большой
опыт работы на шельфе.

К совместной работе на шельфе готовы

В Казани начато
строительство завода 
по выпуску 
1 млн компьютеров в год.
Первый камень 
в фундамент 
этого предприятия 
заложил президент
Татарстана 
Рустам Минниханов.

"Строительство современного,
инновационного предприятия —
пример для всей страны. Здесь со;
здаются рабочие места для высоко;
квалифицированных ученых, рабо;

чих. Они не будут покидать респуб;
лику, страну", — подчеркнул прези;
дент Татарстана, заложив под фун;
дамент предприятия капсулу с по;
сланием потомкам.

"Предприятие будет выпускать
широкую гамму компьютерной тех;
ники — ноутбуки, серверы, персо;
нальные компьютеры", — сообщил
заказчик стройки, генеральный ди;
ректор Казанского объединения вы;
числительных систем ("ICL;КПО
ВС") Виктор Дьячков.

Новый завод строится на сред;
ства компании. Планируется пер;

вую очередь стоимостью в 600
млн рублей запустить в начале
2013 года. На полную мощность
новое предприятие будет сдано в
2017 году. Ожидается, что позво;
лит создать до 1 тыс. новых рабо;
чих мест.

Одновременно с предприяти;
ем создается современный инже;
нерный центр, где будут трудить;
ся 400 инженеров;разработчиков
новой техники, программистов.
Для сотрудников предприятия ря;
дом с заводом начато строитель;
ство ИТ;деревни.

"ICL;КПО ВС" — высокотехно;
логичная, динамично развивающая;
ся компания, которая входит в чис;
ло крупнейших ИТ;предприятий
России. Основные направления де;
ятельности коллектива — разра;
ботка программного обеспечения,
предоставление консалтинговых
услуг, производство компьютер;
ной техники. В 2011 году предприя;
тие, по словам В.Дьячкова, выпус;
тило 65 тыс. единиц компьютерной
техники на 1,3 млрд рублей.

КАЗАНЬ Н.Сорокин

Плюс миллион компьютеров в год

Участок по производству
антибиотиков нового
поколения пущен 
на Красноярском
предприятии "Красфарма".
На ней будут производить
6,6 млн флаконов в год
антибиотиков в форме 
сухой рассыпки 
и 3 млн флаконов — 
в форме лиофилизата
(растворимого вещества).

Как сообщили в министерстве
здравоохранения Красноярского
края, в рамках проекта построены
"чистые помещения" с автоматичес;

кими системами вентиляции и кон;
диционирования воздуха, установ;
лены современные автоматические
линии для фасовки и розлива сте;
рильных лекарственных препара;
тов, смонтирована мощная система
водоочистки.

Запуск нового участка является
первым шагом в масштабной ре;
конструкции производства, выпус;
кающего в год более 40 млн флако;
нов антибиотиков различных фарм;
групп и более 12 млн бутылок рас;
творов для инфузий, — отметили в
Минздраве региона.

По словам министра здравоо;
хранения Вадима Янина, "новое
оборудование позволит обеспе;
чить выполнение европейских тре;
бований к организации производст;
ва и поддержанию качества про;
дукции. А также внедрить в произ;
водство новые для компании высо;
коэффективные антибиотики, в том
числе — востребованные в здраво;
охранении противотуберкулезные
препараты".

Продукция предприятия уже по;
ставляется в страны СНГ и дальнего

зарубежья. Как подчеркнула гене;
ральный директор "Красфармы"
Наталья Новикова, "новый участок
позволит расширить продуктовый
портфель предприятия, повысит
экономическую эффективность
производства и расширит круг кон;
трагентов. Кроме того, запуск про;
изводства создаст дополнительные
рабочие места — в основном, для
инженерно;технических работни;
ков и высококвалифицированных
рабочих".

КРАСНОЯРСК В.Хребтов

Освоим антибиотики нового поколения

ЗАО "СИБУР Холдинг"
приступает к импорту
полипропилена базовых
марок для сокращения
сложившегося 
на российском рынке
дефицита. Пилотная партия
полипропилена составит 
500 тонн. В дальнейшем
поставки будут составлять 
2 тыс. тонн и более
ежемесячно.

Дефицит полипропилена на рос;
сийском рынке возник в результате
вынужденной остановки производ;
ства на "Ставролене" (Ставрополь;

ский край; актив "ЛУКОЙЛа") и Ли;
сичанском НПЗ (Украина) на фоне
сезонного увеличения спроса со
стороны переработчиков полипро;
пилена.

Закупать полипропилен "СИБУР"
намерен в Китае, Индии и на Ближ;
нем Востоке. Импортируемый поли;
пропилен будет реализовываться на
рыночных условиях при минималь;
ной комиссии со стороны "СИБУРа".

По словам руководителя дирек;
ции базовых полимеров "СИБУРа"
Сергея Комышана, переработчики
полипропилена являются ключевы;

ми клиентами холдинга. Поэтому на
фоне временного дефицита компа;
нии важно поддержать потребите;
лей полипропилена до запуска в на;
чале 2013 года "Тобольск;Полиме;
ра" — возводимого "СИБУРом" по;
липропиленового комплекса мощ;
ностью 500 тыс. тонн в год.

Импортные поставки полипропи;
лена, по расчетам "СИБУРа", позво;
лят снизить ценовое давление на пе;
реработчиков со стороны трейдин;
говых структур.

Производители полипропилена в
составе "СИБУРа" — "Томскнефте;

хим" (выпуск в 2011 году — 128,8 тыс.
тонн) и НПП "Нефтехимия" (совме;
стное предприятие "СИБУРа" и
"Газпром нефти"; 114,4 тыс. тонн).
В 2011 году их совокупные мощ;
ности увеличены на 11% — до
243,2 тыс. тонн.

ЗАО "СИБУР Холдинг" — круп;
нейшая нефтехимическая компания
России и Восточной Европы с пол;
ным охватом отраслевого цикла от
газопереработки, производства
мономеров, пластиков и синтетиче;
ских каучуков до переработки
пластмасс.

Вынуждены закупать полипропилен

Модернизация — ключ к будущему
Нижегородский завод "Гидромаш" планирует направить до 2020 года

не менее 3 млрд рублей на модернизацию производства. Средства выде;
ляются дополнительно к 2 млрд рублей, которые предприятие намерено
затратить на техперевооружение производства до 2015 года.

По словам президента "Гидромаша" Владимира Лузянина, "успешное
решение задач позволит предприятию уверенно развиваться, сохраняя ли;
дирующие позиции в разработке и производстве взлетно;посадочных уст;
ройств для всех типов летательных аппаратов как военного, так и граждан;
ского назначения. И одновременно улучшить социальное обеспечение ра;
ботников".

Предприятие работает стабильно, портфель заказов на 2012 год со;
ставляет 4,4 млрд рублей. Особое внимание уделяется модернизации про;
изводства, как ключевой задаче, работающей на перспективу.

Завод начинает работать над производством шасси для на ближнемаги;
стрального самолета МС;21, который должен к 2020 году прийти на смену
Ту;154 и семейству Ту;204 на российском рынке пассажирских перевозок.
"Гидромаш" также серьезно занимается работой над заказом по постав;
кам компонентов для вертолета Ка;62.

НИЖНИЙ НОВГОРОД Р.Магасумова

За счет гидроочистки бензинов
На Омском НПЗ вступили в строй установка гидроочистки бензинов ка;

талитического крекинга и комплекс по смешению, затариванию и фасовке
моторных масел.

Мощность установки гидроочистки составляет 1,2 млн тонн в год, она
предназначена для производства бензинов стандартов Евро;4 и Евро;5.
Планируется, что с 2013 года все высокооктановые бензины производства
Омского НПЗ будут соответствовать 5 экологическому классу Техническо;
го регламента по качеству моторных топлив.

Комплекс по смешению, затариванию и фасовке масел мощностью
180 тыс. тонн — самое современное и высокотехнологичное производст;
во моторных масел в России и странах СНГ. Новый комплекс рассчитан на
производство широкого ассортимента автомобильных и индустриальных
масел. Система трубопроводов, исключающих смешение разных сортов
масел, обеспечивает автоматическую фасовку более 350 наименований
продукции. Склад готовой продукции рассчитан на единовременное хра;
нение фасованных масел объемом 10 тыс. тонн.

ОМСК

Плюс прочность конструкций
Российская холдинговая компания (ХК) "Композит" выпустила на рынок

новый продукт, предназначенный для ремонта и усиления строительных
конструкций. Это — двухкомпонентный эпоксидный состав для пропитки
систем внешнего армирования.

Научно;исследовательские работы по созданию связующего холодно;
го отверждения для строительных применений велись около года. "Это —
специальное связующее FibARM Resin 230, которое подходит для всей
номенклатуры тканей на основе углеродного волокна, используемых для
системы внешнего армирования", — пояснила руководитель направления
по разработке новых продуктов в строительстве ХК "Композит" Татьяна
Лягуша.

На стадии строительства и эксплуатации система внешнего армирова;
ния позволяет устранить ошибки проектирования или исполнения работ,
увеличить несущую способность конструкций при увеличении расчетных
нагрузок, а также устранить последствия повреждения несущих конструк;
ций, возникшие в ходе эксплуатации.

Для качественной электроники
На Кыштымском горно;обогатительном комбинате пущена первая оче;

редь цеха по выпуску высокоочищенных кварцевых концентратов. Проект
реализован компанией "Русский кварц" совместно с РОСНАНО.

Это — третий в мире и первый в России цех по производству высоко;
очищенного кварца в промышленном масштабе мощностью 6 тысяч тонн в
год, что позволяет заработать 500 млн рублей.

Как отметил генеральный директор компании "Русский кварц" Леонид
Кузьмин, сейчас предприятие ориентируется в основном на экспорт —
в Японию, Германию, Китай, Южную Корею. Но появилась надежда, что
сотрудничество с РОСНАНО позволит расширить круг потребителей и на
территории России.

"В мире не так много месторождений, которые дают сырье, пригодное
для производства качественной электроники. В Кыштыме именно такое
месторождение, — подчеркнул губернатор Челябинской области Михаил
Юревич.

КЫШТЫМ Е.Ткаченко

На «отходах» крупного рогатого скота
Крупнейшая в России биогазовая установка по выработке альтернатив;

ной энергии запущена в Белгородской области. Как сообщили специалисты
группы "Агро;Белогорье", которая вела строительство станции, сырьем
для нее будут служить продукты жизнедеятельности крупного рогатого
скота.

Работа биогазовой установки позволит не только получать дешевую
электроэнергию, но и решить экологическую проблему. После выхода на
проектную мощность станция будет ежегодно перерабатывать 14,6 тыс.
тонн отходов мясоперерабатывающего завода, 1,8 тыс. тонн канализаци;
онных стоков, 26 тыс. тонн силоса и 26 тыс. тонн свиноводческих стоков.

Годовой объем выработки составит 19,6 млн кВт/ч электроэнер;
гии, что достаточно для снабжения энергией города с населением око;
ло 25 тыс. человек в течение года. Кроме того, станция будет выраба;
тывать 18,2 тыс. Гкал тепловой энергии и 66,8 тыс. тонн органических
удобрений.

Эксплуатировать новую станцию будет компания "АльтЭнерго", ко;
торая образована "Агро;Белогорьем". Помимо биогазового завода
"АльтЭнерго" эксплуатирует станции по преобразованию энергии ветра
и солнца в электрическую. Общая стоимость проекта составляет около
600 млн рублей.

БЕЛГОРОД

ров. Кроме того, под отдельные
проекты компания привлекает
дополнительное внебюджетное
финансирование из крупных
федеральных инвестиционных
источников, в том числе — и
программы инновационного
центра "Сколково"", — сооб�
щил С.Гроховский.

ОАО "Екатеринбургский за�
вод по обработке цветных ме�
таллов", входящее в группу ком�
паний "Ренова", оказывает пол�
ный комплекс работ по аффина�
жу, переработке и изготовле�
нию промышленных изделий из
золота, серебра и металлов пла�
тиновой группы. В 2011 году ЕЗ
ОЦМ увеличил объем реализа�
ции готовой продукции на 175%
— до 2,8 млрд рублей по сравне�
нию с 2010 годом. Чистая при�
быль ЕЗ ОЦМ в 2011 году увели�
чилась в 2 раза — до 1,4 млрд
рублей по сравнению с 2010 го�
дом (722 млн рублей).

Драгоценные металлы
добудут из отвалов

«Российские инициативы
впервые лягут в основу ре�
комендаций лидерам 21

экономики АТЭС, — отметили
в НДЦ. — Важным успехом Рос�
сии является создание Парт�
нерства по продовольственной
безопасности: Россия сегодня
является одним из крупнейших
экспортеров зерна — свыше 20
млн тонн — и ставит перед со�
бой цель удвоения экспорта к
2020 году. Одна из мер, которые
для этого предпринимаются, —
это работа в партнерстве по
продовольственной безопасно�
сти. Например, в партнерстве
создается информационная си�
стема о запасах и спросе на зер�
но, чтобы повысить прозрач�
ность и снизить волатильность
рынка".

Транспорт и логистика, как
приоритет России в АТЭС, так�
же интересны бизнесу. По сло�
вам ведущего руководителя про�
ектов НДЦ Максима Головино�
ва, для развития торговли со
странами региона и транзита че�
рез Россию необходимо расши�
вать узкие места на подъездах к
портам. "Российские компании
инвестируют миллиарды в раз�
витие портовой инфраструкту�
ры, строят зерновые, угольные и
контейнерные терминалы, но

низкая пропускная способность
железных дорог не позволяет ре�
ализовать потенциал националь�
ной экономики.

В ближайшие годы контей�
нерная торговля должна вырас�
ти до 15 млн TEU (двадцатифуто�
вый эквивалент — условная еди�
ница измерения количествен�
ной стороны транспортных по�
токов). Но современная инфра�
структура не может справиться
с таким объемом".

В письмо лидерам также вой�
дет инициатива по зеленому
строительству. На основе подго�
товленного Группой "Сумма" до�
клада, Ernst&Young совместно с
Cisco готовят рекомендации по
развитию городов стран АТЭС.
На саммите во Владивостоке ре�
комендации будут переданы
президенту РФ Владимиру Пути�
ну и его коллегам.

Российские инициативы бу�
дут продолжены и после завер�
шения председательства РФ в
АТЭС. В следующем году пред�
ставитель России останется со�
председателем в Деловом совете
АТЭС. Кроме того, в 2013 году
Россия председательствует в
Группе двадцати, а в 2014 году —
в Группе восьми, затем — в
БРИКС.

Рекомендации лидерам АТЭС
Российские инициативы впервые лягут в основу
рекомендаций лидерам АТЭС в сентябре 
на саммите во Владивостоке. В письмо войдут
инициативы по транспорту, региональной
интеграции, продовольственной безопасности 
и инновационному развитию, — сообщили 
в Национальном деловом центре (НДЦ) АТЭС.
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ЭЭВВРРИИККАА!!

Электростанции
на топливных
элементах
Всего за полтора
ближайших года 
в южнокорейской
столице решено
построить 
29 электростанций 
на водородных
топливных элементах.
Они позволят
обеспечить
бесперебойную
подачу электроэнергии
в случае возникновения
чрезвычайных 
ситуаций.

С помощью таких топливных
элементов содержащийся в ат�
мосфере водород смешивает�
ся с кислородом. И в результа�
те электрохимической реакции
выделяется энергия.

Такие установки не произ�
водят большого шума и не за�
грязняют окружающую среду.
Они могут применяться на
транспорте и в жилых домах.

Для строительства к 2014
году таких электростанций,
столичное правительство пла�
нирует привлечь инвестиции
энергетических компаний и ча�
стный капитал. Одновременно
водородные топливные эле�
менты будет установлены в го�
родских зданиях.

К 2014 году с помощью по�
добных установок предполага�
ется вырабатывать 230 мега�
ватт электроэнергии, которая
будет поставляться для нужд
примерно в 400 тыс. домовла�
дений.

Подобные электростан�
ции, построенные в различ�
ных районах Сеула, помогут
также справиться с внезапны�
ми отключениями электро�
энергии в метрополитене и
системе городского водо�
снабжения, подчеркнули в
столичной мэрии.

В сентябре прошлого года
Южная Корея столкнулась с
массовыми сбоями в работе
систем энергоснабжения, ко�
торые затронули миллионы
семей.

СЕУЛ В.Кутахов

В космосе — фуллерены
Американцы впервые обна$

ружили в космосе в твердом ви$
де фуллерены — молекулярные
соединения углерода в виде
крошечных полых шариков, на$
поминающих футбольный мяч.

По сообщению НАСА, откры$
тие, сделанное с помощью кос$
мического телескопа "Спит$
цер", доказывает, что данный
наноматериал гораздо шире
распространен во Вселенной,
чем считалось до сих пор. Впро$
чем, в газообразном виде тот
же "Спитцер" обнаруживал
фуллерены в космосе и ранее.

В силу своей необычной
структуры фуллерены — иде$
альный материал для различ$
ных "электрических и химичес$
ких применений на Земле".
Среди потенциальных сфер его
использования названы сверх$
проводимые материалы, ме$
дицина, очистка воды, произ$
водство брони.

ВАШИНГТОН                        А.Шитов

Для поездов метро
Один из расположенных в

Шанхае оборонных институтов
разработал сонарную систему,
которая будет устанавливаться
на поездах городской подземки
с целью дополнительного обес$
печения безопасности движе$
ния составов. Соответствующее
решение было принято после
вызвавшего большой общест$
венный резонанс столкновения
поездов в шанхайском метро в
прошлом году.

Причиной аварии в метро в
сентябре 2011 года был офи$
циально назван "человеческий
фактор". После отказа свето$
форного оборудования на от$
резке одной из веток подзем$
ки, машинисты начали руко$
водствоваться командами дис$
петчеров по радиосвязи.

Сонарная система измере$
ния расстояния до впереди
идущего состава уже тестиру$
ется на некоторых ветках шан$
хайского метро.

ШАНХАЙ                             А.Чуркин

Фотон в движении
Заснять в замедленном виде

движение фотона света впер$
вые в мировой науке удалось
специалистам из Массачусет$
ского технологического инсти$
тута. Они смогли добиться этого
благодаря сверхскоростной ка$
мере, способной делать 1 трлн
фотографий в секунду.

Объектом съемки была по$
верхность помидора, по кото$
рой волнами распространялся
испускаемый лазером свет.

Скоростные камеры уже до$
статочно давно используются
как в науке, так и в кинемато$
графе. Так, для того, чтобы по$
казать в замедленном виде по$
лет выпущенной из винтовки
пули, применяется камера, де$
лающая 10 тыс. кадров в секун$
ду. Традиционный кинемато$
граф использует скорость в 24
кадра в секунду. Сейчас же уче$
ным удалось заснять движение
фотона — элементарной части$
цы света, который, согласно те$
ории Эйнштейна, обладает в
мироздании наибольшей ско$
ростью передвижения.

В.Макарчев

А380 избавят 
от микротрещин

Авиастроительная компа$
ния "Эрбас" нашла техничес$
кое решение проблемы микро$
трещин в крыльях выпускаемо$
го ею пассажирского самолета
А380.

Как отметил финансовый
директор компании Ганс$Петер
Ринг, найденное техническое
решение должно быть еще одо$
брено Европейским агентством
по авиационной безопасности
(ЕААБ). И не может быть приме$
нено при сборке самолета рань$
ше, чем в 2013 году. А пока лай$
неры будут поставляться заказ$
чикам с набором для ремонта
микротрещин.

Как выяснилось, причиной
появления трещин явилась
ошибка в конструкции, допу$
щенная на производящим кры$
лья британском заводе.

Из$за необходимости найти
способ устранения дефекта
"Эрбас" замедлил темп произ$
водства A380. И может не ус$
петь до конца года поставить
заказчикам запланированные
30 самолетов.

ПАРИЖ                             Н.Гончаров

Управляя содержанием снов
Приложение для смартфонов, управляющее содержанием снов, бы+

ло представлено в Эдинбурге на прошедшем ежегодном Международ+
ном фестивале науки. Как сообщалось, с помощью новинки разработчи+
ки запустили крупный эксперимент со сном, который "позволит узнать
больше об этой части жизни и изменить ее к лучшему".

Приложение под названием "Дрим+он" ("DreamОN") наблюдает за че+
ловеком на протяжении 20 минут до того, как он проснется. В это время оно
создает особый музыкальный фон, вызывающий приятные ассоциации —
например, отдых на берегу моря или загородную прогулку. Технология при+
звана рождать в воображении спящего соответствующие ситуации и сце+
нарии. По истечении 20 минут человек просыпается под легкие звуки бу+
дильника. И его просят записать сон в специальную базу данных.

Создатели "манипулятора снов" планируют, что в эксперименте при+
мут участие около 10 тыс. человек. По словам куратора проекта профес+
сора Ричарда Уайзмэна, "хороший ночной сон и приятные сновидения
увеличивают продуктивность деятельности людей, а также являются за+
логом их психологического и физического здоровья".

ЛОНДОН А.Подервянская

Резервуар для сжиженного газа
Крупнейший в мире резервуар для хранения сжиженного природного

газа (СПГ) сооружает в портовом городе Иокогама ведущая в Японии
энергетическая компания "Токио электрик пауэр" (ТЭПКО).

Емкость резервуара — 250 тыс. килолитров. Диаметр — 72 метра, глу+
бина — 62 метра. Помещаемого в него сжиженного газа хватит для того,
чтобы удовлетворить годовые потребности 360 тыс. японских семей.

ТЭПКО — владелец и оператор АЭС "Фукусима+1", сейчас занята лик+
видацией последствий аварии на этой станции, которое растянется на
десятилетия. Судя по всему, корпорации придется длительное время об+
ходиться без АЭС, поскольку против возобновления их работы выступа+
ет общественное мнение. Поэтому ТЭПКО сейчас вынуждена полностью
полагаться на тепловые электростанции. И с этой целью увеличивает за+
купки минерального топлива — в первую очередь, СПГ.

Япония — крупнейший в мире покупатель СПГ, она намерена рас+
ширять его использование для обеспечения своего энергетического
баланса.

ТОКИО В.Головнин

Очищающая воздух
одежда была
представлена 
на прошедшем 
в шотландской столице
Эдинбургском
международном
фестивале науки.
Джинсы и юбки,
разработанные 
при партнерском участии
нескольких научных
институтов 
и дизайнерских
коллективов, способны
создавать экологически
чистую "ауру" 
вокруг людей, носящих
эту одежду.

Т
акой эффект достигается за
счет "включения" в состав ма�
терии диоксида титана, высту�

пающего в роли катализатора,
нейтрализующего загрязнение
воздуха. Таким образом пошитая
из этого материала одежда не
только сама остается чистой —
грязь к ней не пристает — но и
очищает воздух, с которым она
соприкасается. В результате че�
ловек в такой одежде постоянно
находится в экологически чистой
микрозоне, которая перемещает�
ся вместе с ним.

"Эта технология уже исполь�
зуется при изготовлении специ�
ального бетона, сооружения их
которого не подвержены нега�
тивному воздействию смога и пы�
ли. Пришло время применить эти
"способности" диоксида титана и
в одежде", — считают профессор
Лондонского колледжа моды Хе�
лен Стори и профессор химии
Университета Шеффилда Тони
Райен, соавторы этого проекта.
Представляя на Эдинбургском

животный субпродукт. И его ис;
пользование в косметике всегда
было достаточно проблематич;
ным, не говоря уже о том, что
источником серой амбры явля;
ются кашалоты — вид китообраз;
ных, находящихся под угрозой
исчезновения".

Ученый напомнил, что поиски
заменителя серой амбры идут
уже очень давно. В странах Сре;
диземноморья, например, в этих
целях используют экстракт шал;
фея. Однако его применение не
всегда дает ожидаемый резуль;
тат. "Теперь же, когда появилась
возможность использовать экс;
тракт канадской пихты, — отме;
тил он, — уже не нужно искать
комки серой амбры на берегу
моря или организовывать охоту
на кашалотов".

ОТТАВА И.Борисенко

Дорогие духи, не убивая китов
Растительный заменитель важного
компонента очень дорогих духов — 
серой амбры — обнаружили канадские
исследователи из Университета 
Британской Колумбии.

Серая амбра — легкое, мяг;
кое вещество со специфическим
запахом, цвет которого колеб;
лется от светло;серого до почти
черного — продукт жизнедея;
тельности кашалотов. С глубокой
древности это вещество счита;
лось крайне ценным — его при;
меняли знахари, добавляли в пи;
щу и вино. А сейчас оно исполь;
зуется для "закрепления" уни;
кального аромата элитных духов.

В связи с сокращением пого;
ловья кашалотов амбра встреча;
ется все реже. Канадские специ;

алисты — профессор ботаники
Йорг Болманн и исследователь
Филип Зирби — выяснили, что
аналог серой амбры можно по;
лучить из растений: экстракт
бальзамической (канадской) пих;
ты можно использовать для полу;
чения столь же эффективных
средств фиксации и усиления за;
паха духов.

"Использование серой амбры
в парфюмерной промышленнос;
ти всегда было поводом для спо;
ров, — отметил Й.Болманн. —
Прежде всего потому, что это —

да ключевых технологий, включая
старт модуля с лунной поверхнос;
ти и процесс забора образцов
грунта".

"Невозможно предсказать за;
ранее, в каких условиях окажется
модуль на Луне, — отметил Ху
Хао. — Это может быть покрытая
пылью или каменистая поверх;
ность, от чего зависит и забор об;
разцов". В подтверждение своих
слов генеральный конструктор ки;
тайской лунной программы со;
слался на опыт СССР, сказав, что
советский "лунник" однажды пы;
тался бурить лунную поверхность
в районе прилунения, однако не
смог сделать достаточно глубокий
шурф.

"Наша миссия также будет ос;
нована на использовании автома;
тов. Ученые рассчитывают полу;
чить два килограмма лунного
грунта, но в реальности его коли;
чество может быть меньше", —
отметил Ху Хао. Сложность пред;
ставляет также этап сближения и
стыковки модулей на лунной орби;
те, — продолжил он. — Здесь мо;
жет быть использован опыт сты;
ковки непилотируемого корабля
"Шэньчжоу;8" с орбитальным мо;
дулем "Тяньгун;1" в 2011 году.

ПЕКИН А.Кириллов

Для доставки на Землю лунного грунта
В Китае полным ходом идет подготовка 
к запуску на Луну космического аппарата,
который должен доставить на Землю 
около двух килограммов лунного грунта, —
заявил генеральный конструктор третьей фазы
национальной программы исследования 
Луны Ху Хао.

По его словам, основная часть
подготовительной работы к этой
миссии, будет выполнена в этом
году. Китайский аппарат, кото;
рый отправится к Луне, будет со;
стоять из четырех модулей, из
которых два совершат прилуне;
ние. Затем один из них соберет
образцы лунного грунта и загру;
зит их в другой модуль. Этот мо;
дуль стартует с лунной поверхно;

сти и состыкуется с орбитальным
аппаратом. После этого образцы
будут перемещены в возвращае;
мый модуль, который и доставит
их на Землю.

Генеральный конструктор от;
казался назвать точную дату ки;
тайской лунной миссии, которая
ранее ориентировочно планиро;
валась на 2017 год. По его сло;
вам, "еще предстоит доводка ря;

мостоятельно определить, на какой
стадии отношений со своей работой
мы находимся — полное отсутствие
зависимости, легкая ее степень,
превращение в трудоголика.

Для этого необходимо провести
проверку по 7 критериям, применив
к себе заключенные в них утвержде;
ния: вы думаете, как высвободить
больше времени для работы; вы
тратите на работу больше времени,
чем рассчитывали изначально; вы
работаете для того, чтобы умень;
шить чувство вины, беспокойства,
беспомощности и депрессии; дру;
гие советуют вам, чтобы вы работа;
ли меньше, но вы их не слушаете;
если вам не дают работать, вы испы;
тываете стресс; вы отдаете предпо;
чтение работе за счет своих увлече;
ний, занятий физической активнос;
тью и спортом; вы работаете на;
столько много, что это сказывается
на вашем здоровье.

Ответы имеют 4;х уровневую
шкалу: "никогда", "иногда", "часто" и
"всегда". Если среди ответов на выше;
приведенные вопросы;утверждения у
человека четыре раза встречается
"часто" или "всегда", то это означает,
что налицо факт трудоголизма.

По словам исследовательницы,
это методика дает вполне надежный
клинический результат. "Тест может
оказать серьезную помощь в науч;
ных исследованиях в области трудо;
наркомании, особенно в отношении
упрощения ее лечения и оценки рас;
пространенности в обществе в це;
лом", — говорит С.Ш.Андреассен.

СТОКГОЛЬМ И.Дергачева

Трудоголики похожи на наркоманов
В условиях, когда современная жизнь 
постоянно повышает требования к участникам
рынка труда, очень многие отдают работе 
все больше и больше времени. 
А кто;то вообще становится трудоголиком, 
даже не подозревая об этом.

С помощью метода, разрабо;
танного доктором психологии Бер;
генского университета Сесилией Шу
Андреассен и получившего название
"Бергенская шкала пристрастия к ра;
боте" (Bergen Work Addiction Scale),
можно определить, оказались вы в
этой категории или нет.

"В нашем глобализирующемся
мире с новой технологией и размы;
тыми границами между работой и
личной жизнью мы наблюдаем рост

"трудонаркомании". Целый ряд ис;
следований говорят о том, что она, в
свою очередь, вызывает нарушения
сна, проблемы со здоровьем, эмо;
циональную опустошенность,
стресс, а также конфликт между
трудовой и личной жизнью", — гово;
рит С.Ш.Андреассен.

В ее исследовательском проекте
участвовали 12 тыс. сотрудников из
25 различных компаний. Используя
разработанный ею тест, можно са;

ний, где вычислительные центры за;
нимают целые этажи и работают по;
стоянно.

Кроме того, "умная програм;
ма", анализируя состояние окружа;
ющей среды, может автоматически
переключаться с одного источника
энергии на другой. Так, если сегодня
дует сильный ветер или же наоборот
установилась солнечная погода, то
система переключится на подачу
электроэнергии с ветроэлектричес;
ких установок или фотобатарей.

"Приоритет при этом отдается
тому, чтобы обеспечить комфорт;
ные условия пребывания для людей,
находящихся в помещениях", — от;
метил Франсуа Бриан, технический
директор французского подразде;
ления IBM. Иными словами, система
не будет экономить энергию во что
бы то ни стало, но будет стараться
расходовать ее с минимальными по;
терями.

"В перспективе она может быть
установлена в экорайонах, в част;
ности, в городах, которые активно
развивают программу охраны ок;
ружающей среды — в Бордо или
Марсель, например", — пояснил
Ф.Бриан.

"Райдер", как отмечают в IBM,
уже год успешно функционирует в
самом исследовательском центре в
Монпелье. Кроме того, система ра;
ботает в одном из офисных зданий
южного региона Лангедок;Руссиль;
он. Совсем недавно она была смон;
тирована в театре небольшого горо;
да Перпиньян.

Испытания новинки будут про;
должаться вплоть до 2013 года. На
разработку проекта было потраче;
но 5,2 млн евро.

ПАРИЖ И.Баранов

Экономия — в оптимальном потреблении энергии
Один из мировых лидеров в области
программного обеспечения, а также
информационных сервисов — корпорация 
Ай;би;эм (IBM) — тестирует во Франции 
новую систему, оптимизирующую 
потребление энергии.

Проект, призванный снизить ко;
личество энергии, расходуемой на
группу зданий (как правило, жилой
или офисный квартал) в среднем на
20;40%, разработан при поддержке
французской газовой компании "Газ
де Франс — Сюэз", университета
Монпелье и Национального центра
научных исследований Франции.
Принцип функционирования систе;
мы, получившей название "Райдер",
заключается в том, что она автома;
тически при помощи специальной
компьютерной программы задейст;
вует те энергоресурсы, которые
можно использовать в данный кон;

кретный момент времени с наиболь;
шей эффективностью.

Разумеется, при этом район, где
будет применена новинка, должен
быть подключен к нескольким источ;
никам энергии, объединенным в еди;
ную энергосеть. Например, если ле;
том погода ухудшится и температу;
ра упадет с комфортных 20 градусов
по Цельсию до, скажем, 10 граду;
сов, то "Райдер" вместо того, чтобы
включать газовый котел, может за;
действовать систему обогрева зда;
ния при помощи тепла, выделяемого
компьютерными серверами. Это
особенно удобно для офисных зда;

ном побережье США. Он обра;
зовался 35 млн лет назад, когда
огромная космическая глыба вре;
залась в Землю. Возникшее от
удара астероида тепло уничтожи;
ло все живое на поверхности. Но,
одновременно, через образовав;
шиеся трещины, на многокиломе;
тровую глубину стали проникать
необходимые для жизни вода и
питательные вещества. В недрах
кратера микроорганизмы оказа;
лись надежно защищены от экс;
тремальных климатических изме;
нений.

"В течение последних десяти;
летий ученые находят все новые
доказательства того, что биосфе;
ра нашей планеты не ограничена
ее поверхностью, — подчеркива;
ют ученые. — Значительная ее
часть скрыта в недрах, где все от;
носительно стабильно — нет дня и
ночи, лета и зимы. Микроорганиз;
мы существуют за счет проникаю;
щих органических частиц. Или жи;
вут от энергии химических реакций
распространенных в подземных
слоях. Их покой нарушают лишь
землетрясения".

НЬЮ%ЙОРК И.Шамшин

От ударов астероидов польза планете

Воздух вокруг нас
очищает наша... одежда

Американские ученые пришли к выводу, 
что десятки миллионов лет назад столкновения
астероидов с нашей планетой оказали 
позитивное воздействие на жизнь
микроорганизмов в глубинах Земли.

"Данные явления, которые
принято считать катастрофически;
ми, иногда, наоборот, стимулиру;
ют развитие органических форм
существования", — отмечают
ученые на страницах американ;
ского научно;исследовательского
журнала "Астробиология". Со;
гласно их выводам, на этапе фор;
мирования первых микроорганиз;
мов, из которых в течение эволю;
ции развились современные фло;

ра и фауна, "бомбардировки пла;
неты из космоса носили жизне;
творный характер", говорится в
исследовании. В глубине крате;
ров, образовавшихся в местах па;
дения метеоритов, сложились оп;
тимальные условия для развития
многообразных форм примитив;
ной жизни.

Примером может служить
кратер Чесапикского залива Ат;
лантического океана на восточ;

европейским меркам показате;
лем. В национальном Центре тех;
нических исследований VTT отме;
чают, что финский рынок ветряной
энергии может стать миллиард;
ным, а финские ноу;хау по работе
генераторов в арктических усло;
виях являются несомненным кон;
курентным преимуществом и воз;
можностью расширить финских
экспорт в этой сфере.

На период после 2020 года
финские энергетики ставят в планы
цифру около 6 тыс. МВт, в связи с
чем разработаны планы строи;
тельства новых ветряных электро;
станций и даже целых парков вет;
рогенераторов. Большинство из
них будет построено в западной
части страны, насквозь продувае;
мой арктическими и балтийскими
ветрами — от Аландских островов
на юго;западе до Торнио, распо;
ложенного на северной границе
Финляндии и Швеции.

К 2030 году финны планируют
обеспечивать за счет ветра уже от
10 до 30% своих энергетических
потребностей. И даже со време;
нем выйти на возможность экс;
порта такого электричества. Это
примерно соответствует страте;
гии Евросоюза в этой отрасли, где
"инвестиции на ветер" сейчас со;
ставляют около 50 млрд евро в
год.

ХЕЛЬСИНКИ Ю.Андреева

«Ветряки» в суровых арктических условиях
Первый ветрогенератор, спроектированный
специально для климатических условий северных
стран, начал работу близ города Вааса 
на западе Финляндии. Это — крупнейшая в стране
ветряная установка, способная вырабатывать энергию 
при средней силе ветра от 4 до 25 м/с.

Ветрогенератор включает 118
турбин, его высота — 125 мет;
ров. С конца апреля 2012 года он
переведен на режим постоянной
эксплуатации в системе компании
"Вааса Винд", специализирую;
щейся на ветряной энергетике в
провинции Похъянмаа (Остробот;
ния). В течение 2013 года компа;
ния;разработчик нового ветроге;
нератора планирует изготовить
дополнительные турбины, а так;
же продать лицензию на их сбор;
ку в страны Азии — в Китай и Юж;
ную Корею.

"Финнфактс" отмечает, что
введенные в строй с начала этого

года объекты ветроэнергетики
увеличили способность этой отрас;
ли вырабатывать электричество
почти на 10%.

Использование энергии ветра
в Финляндии постоянно растет:
например, в 2010 году оно увели;
чилось на 22%. К 2020 году в
стране планируют довести уро;
вень выработки ветряной энергии
до 2500 МВт, что обеспечит око;
ло 6% потребностей страны в
электричестве.

В 2011 году объем выработки
энергии ветрогенераторами в
Финляндии составил 196 МВт, что
является достаточно средним по

фестивале "одежду ближайшего
будущего", они завили, что казав�
шаяся еще несколько лет назад
совершенно фантастической
идея сегодня становится реально�
стью.

Этот проект активно поддер�
жала и международная компания
ECOVER, специализирующаяся
на производстве экологических
моющих и чистящих средств.
"Вместо того, чтобы быть частью
проблемы, все люди становятся
частью ее решения, — говорит
представитель этой компании. —
Идея очень проста и эффективна:

с помощью одежды каждый из
нас может стать катализатором
для очистки воздуха. Его загряз�
нение нейтрализуется вокруг
одежды во время наших передви�
жений по городу. Чистая одежда
и более чистый воздух в наших го�
родах — что может быть лучше?"

Представитель ECOVER сооб�
щил, что проведенные испыта�
ния нового материала позволяют
уже в 2013 году приступить к вы�
пуску одежды из него массовыми
партиями.

ЛОНДОН

гласс" (Project Glass), чтобы со�
здать такую технологию, кото�
рая поможет исследовать ваш
мир и делиться (им).

Ожидается, что этот про�
грессивный продукт от "Гугл"
появится в магазинах к концу
года, а его стоимость составит от
160 до 380 фунтов стерлингов
(250�600 долларов).

В то же время, как отмечают
комментаторы, при дальнейшей
реализации проекта "Гугл" рис�
кует столкнуться с конкуренци�
ей со стороны других техноло�
гических фирм. В частности,
предполагается, что "Сони" и
"Майкрософт" уже запатенто�
вали собственные идеи о созда�
нии миниатюрных дисплеев, ко�
торые должны располагаться
над глазом пользователя.

Помимо "умных" очков,
"Гугл Экс" на своей секретной
площадке в Маунтин�вью в Ка�
лифорнии занимается разра�
боткой и ряда других проектов.
Ранее появилась информация о
том, что основатели "Гугл" Лар�
ри Пейдж и Сергей Брин соста�
вили список из 100 на первый
взгляд легкомысленных, но по�
тенциально революционных
идей. И в настоящее время про�
веряют возможность их реали�
зации на практике. В качестве
примера приводилась независи�
мая от водителя "самоуправляе�
мая машина". С.Брин в прошлом
году заявил, что "Гугл" может
обнародовать некоторые подоб�
ные идеи в ближайшие 12 меся�
цев.

ЛОНДОН А.Подервянская

Испытан
летающий

автомобиль
В Нидерландах

опробовали летающий
автомобиль,

получивший название
PAL;V (Personal Air and

Land Vehicle).
Испытания показали,
что революционное

транспортное
средство, внешне

напоминающее
вертолет, может

развивать скорость
до 180 км/ч

как на земле,
так и в воздухе.

По словам руководителя од�
ноименной компании PAL�V Ро�
берта Дингемансе, оно способ�
но пролететь до 500 км на высо�
те 1200 метров. Для разгона и
взлета новому транспортному
средству требуется 165 метров
взлетно�посадочной полосы, но
приземлиться оно может даже
на траву.

При приземлении лопасти
аппарата складываются. И он
превращается в трехколесную
машину обтекаемой формы, со�
четающую в себе комфорт ав�
томобиля с маневренностью
мотоцикла. Благодаря особой
запатентованной "плавающей"
системе, при движении PAL�V
разгоняется, как спортивный
автомобиль, и проезжает пово�
роты, как мотоцикл.

"В будущем вы сможете
приехать из дома в аэропорт,
взлететь, приземлиться и сра�
зу же продолжить движение в
нужном вам направлении", —
пообещал Р.Дингемансе. Раз�
работка летающей машины в
компании началась с 2008 го�
да. Первые коммерческие мо�
дели, как ожидается, поступят
в продажу уже в 2014 году. И
будут стоить от 250 до 300 тыс.
евро, сообщил он. Для получе�
ния лицензии на управление
новинкой потребуется всего
20�30 часов обучения.

"Летающий автомобиль был
мечтой, которую лелеяли в те�
чение почти 100 лет. Теперь
мечта стала действительнос�
тью", — подчеркнул Р.Динге�
мансе.

ГААГА М.Федорова

О
бнародованные в Интернет
фотографии очков свиде�
тельствуют об их минимали�

стическом дизайне — на дужке
чуть выше уровня правого глаза
размещены лишь микрофон и
небольшой полупрозрачный ви�
деоэкран, на котором воспроиз�
водится информация.

Управление функциями не в
полной мере раскрывается со�
здателями новинки в ее описа�
нии. Вместе с тем, там показа�
но, как очки "напоминают" об�
ладателю, смотрящему на пус�
тую стену, о вечерней встрече
или же предупреждают о веро�
ятности дождя, когда он смот�

«Умные очки» и 100
других бредовых идей

рит в окно. Они также оповеща�
ют о новых смс�сообщениях и
озвучивают их содержание, на
которые получатель может отве�
тить тут же, продиктовав свое
послание.

Аксессуар снабжен и такими
функциями, как видеоконферен�
ция, проецирование карты с про�
ложенным на ней маршрутом,
информация о работе близлежа�
щих общественных мест, фото�
графирование рассматриваемого
объекта и распространение
снимка среди друзей. Несмотря
на то, что очки не имеют встроен�
ных наушников, их обладатель
изображен на видео слушающим
музыку и другие звуки.

"Мы считаем, что технология
должна работать на вас — быть
там, где вы в ней нуждаетесь, и
не мешать вам, если она не нуж�
на", — говорят сотрудники лабо�
ратории.

Группа разработчиков в "Гугл"
запустила проект "Проджект

Соперник застежки$«липучки»
Обратившись за идеями к природе, группа южнокорей;
ских ученых под руководством профессора Со Гап Яна
из лаборатории бионики Сеульского национального уни;
верситета разработала новую модель застежки.

Новинка скрепляет материал в три раза прочнее и при этом изда+
ет меньше треска, чем известные "липучки" "Velcro", действующие
по принципу репейника и изобретенные еще в 1948 году швейцар+
ским инженером Жоржем де Местралем

Специальный механизм сцепления новой липучей застежки ра+
ботает по принципу крыльев жука. У этих жесткокрылых под тверды+
ми крыльями есть несколько прозрачных тонких крылышек. Когда
жук не летает, тонкие крылышки защищены твердым покровом свер+
ху и волосками на поверхности тела снизу.

В процессе своей работы профессор Со Гап Ян постарался со+
здать тонкие волоски разной длины из разных материалов. Он нашел
такую комбинацию, которая позволяет многократно соединять и
разъединять различные материалы и поверхности. Новую застежку
можно использовать в быту, в космонавтике, а также в медицине для
прикрепления датчиков к телу.

СЕУЛ В.Кутахов

Прозрачные дисплеи с четким изображением
Группа ученых из Корейского института электроники и телекомму+

никаций разработала технологию производства прозрачных дисплеев
нового поколения с улучшенными характеристиками.

Главным достоинством новинки эксперты считают достигнутую вы+
сокую четкость изображения. Раньше на прозрачных дисплеях при
сильном солнечном или ином освещении нельзя было увидеть картин+
ку на экране. Эту проблему удалось решить, сделав возможным кон+
троль за влиянием освещения на качество изображения.

"Прозрачные дисплеи можно устанавливать в витринах магазинов,
в домах, на стеклах автомобилей, автобусных остановках", — говорят
разработчики. В магазинах они будут рекламировать товары, в домах
— сообщать о содержимом холодильника, в автомобиле — выполнять
роль мониторов навигационной системы, на остановках — информи+
ровать о графике движения общественного транспорта.

В недалеком будущем они смогут заменить жидкокристаллические
и плазменные индикаторные панели. По прогнозам специалистов, к
2025 году на мировом рынке будут продаваться до 1,2 млрд прозрач+
ных дисплеев.

СЕУЛ В.Кутахов

Экспериментальная лаборатория "Гугл Экс"
(Google X) представила концепцию
футуристических очков, "дополняющих
реальность". Из их описания следует, что 
очки могут выполнять, по меньшей мере, 
14 разнообразных функций. 
В том числе — фотографирования, указания
направления пути и погодных условий.
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Более половины
населения стран СНГ
проживает 
на гипер;
урбанизированных
территориях.
"Высокий" 
и "очень высокий"
уровень загрязнения
воздуха отмечен
более чем 
в 50 городах, —
заявил 
руководитель
Роспотребнадзора,
главный санитарный
врач России 
Геннадий Онищенко.

П
о его словам, в столицах, в
крупных и средних городах
стран СНГ регистрируются

превышения до 10 ПДК (пре�
дельно допустимых концентра�
ций) по пыли, оксидам углеро�
да и азота, хлористому водоро�
ду, формальдегиду и др. загряз�
няющим веществам.

Доля проб природных вод,
не соответствующих гигиени�
ческим требованиям по сани�
тарно�химическим показате�

лям (данные 2010 года) соста�
вила в России около 23%, в
Молдавии — 21%, Белоруссии
— 8%; по микробиологическим
показателям соответственно �
18%, 43%, 8%.

"Особенно актуальной про�
блемой остается водоснабже�
ние сельского населения СНГ",
— подчеркнул Г.Онищенко.
Доля "нестандартных" проб во�
ды по микробиологическим по�
казателям в сельских районах
Украины, России, Белоруссии,
Казахстана в 3�5 раз превыша�
ет этот показатель для систем
централизованного водоснаб�
жения.

Особенно остра эта пробле�
ма в Киргизстане, где около
20% сельского населения на�
прямую пользуются для хозяй�
ственно�бытовых нужд водой
из рек и ирригационных кана�
лов. По оценкам европейских
экспертов, ежегодные потери
республики в результате бо�
лезней, передающихся водным
путем, составляют 125 млн дол�
ларов.

Ряд показателей здоровья
населения определены Все�
мирной организацией здравоо�
хранения как индикаторные в
отношении состояния окружа�
ющей среды. К ним относится
и средняя продолжительность
жизни. Как отметил Г.Они�
щенко, "лучшие показатели от�
мечаются в Армении, Белорус�
сии, Азербайджане, где сред�
няя продолжительность жизни
в последние годы устойчиво
превышает 70 лет".

Россия же, по его словам, в
прошлом году "вплотную при�
близилась к этому показате�
лю". Назвать страны СНГ с са�
мой низкой продолжительнос�
тью жизни глава Г.Онищенко
отказался, сославшись на то,
что "надо использовать только
позитивные примеры".

САНКТ%ПЕТЕРБУРГ О.Павлова

ППААННООРРААММАА
На стандарт
«Евро$5»

"Газпром нефть" начнет
производить 100% бензина и
дизельного топлива стандарта
Евро�5 уже начиная с 1 января
2014 года, — сообщил на цере�
монии запуска установки гид�
роочистки бензинов каталити�
ческого крекинга на Омском
НПЗ председатель правления
"Газпром нефти" Александр
Дюков.

При этом он напомнил, что
"нефтяные компании в соот�
ветствии с техническим регла�
ментом должны перейти на вы�
пуск моторных топлив класси�
фикации Евро�5 с 1 января
2015 года".

"Топливо более высокого
класса облагается акцизами
по меньшей ставке. Соответ�
ственно, переход на Евро�5 в
более ранние сроки только
Омскому НПЗ позволит сэко�
номить 65 млрд рублей за 4 го�
да с момента запуска устано�
вок гидроочистки", — подчерк�
нул А.Дюков.

ОМСК

Костромская область направля;
ет в 2012 году 11,1 млн рублей на
организацию самозанятости 185
безработных жителей региона.
"Финансовую помощь из областно;
го бюджета в размере 58,8 тыс.
рублей оставшиеся без работы лю;
ди смогут получить единовременно
при государственной регистрации
предпринимательской деятельнос;
ти. Кроме того, они могут рассчи;
тывать на получение до 1,5 тыс.
рублей на подготовку документов
для регистрации", — сообщили в
аппарате губернатора.

В ближайшее время все канди;
даты в бизнесмены пройдут тести;
рование, которое поможет понять,
есть ли у них способности к веде;
нию дела. 100 безработных будут
направлены на обучение по бизнес;
планированию и основам предпри;
нимательской деятельности. На се;
годняшний день жителями региона,
желающими сменить статус "соци;
альных иждивенцев" на более пре;
стижный имидж экономически ак;
тивных людей, разработано и пред;
ставлено на согласование 30 биз;
нес;планов. В стадии подготовки на;
ходятся еще 44 бизнес;плана.

Помощь безработным и орга;
низация их самозанятости прово;
дится в Костромской области в
рамках областной Программы со;
действия занятости населения на
2012;2014 годы. Условиями полу;
чения помощи является отсутствие
возможности для трудоустройства
и организация предприниматель;

ской деятельности по приоритет;
ным для муниципального образо;
вания направлениям. Это произ;
водство продукции, в том числе —
сельскохозяйственной, и оказание
услуг населению.

По данным областной админис;
трации, с 2009 по 2011 год в рам;
ках Программы дополнительных
мер по снижению напряженности
на рынке труда из средств феде;
рального бюджета в регионе было
выдано 4109 субсидий на сумму
244,9 млн рублей. Средства были
направлены на открытие собствен;
ного дела 2898 жителям области и
на создание предпринимателями
1211 рабочих мест.

В 2012 году продолжают дея;
тельность 2066 предпринимателей
или 71% от общего количества
безработных, получивших бюд;
жетную поддержку на создание
собственного дела.

КОСТРОМА

Спустя сто лет после гибели
"Титаника" в водах Северной Ат;
лантики китайцы решили помочь
легендарному пароходу доплыть
до Нью;Йорка, но уже в виде…
дубликата. Заказ на воспроизведе;
ние судна — самого большого в
мире на момент постройки — раз;
местил на Нанкинской верфи
"Цзиньлин" угольный миллионер из
Австралии Клайв Палмер.

"Мы постараемся построить
лайнер с таким же водоизмещени;
ем, как и у оригинального "Титани;
ка", утонувшего во время своего
первого плавания. Все проектные
работы, в том числе дизайн судна,
будут выполнены австралийской
стороной", — сообщил представи;
тель китайской судостроительной
компании Ли Вэньбао.

Сославшись на коммерческую
тайну, он отказался сообщить, в ка;
кую сумму обойдется заказчику
воскрешение "Титаника" и сколько
заработает исполнитель заказа. Ли
Вэньбао признал, что судоверфь,

которая последние три года не мог;
ла похвастаться особо крупными за;
казами, весьма заинтересована в
"расширении своего международ;
ного престижа".

Хотя внешне "Титаник;2" будет
по форме повторять своего пред;
шественника, его оснащение пред;
полагается сделать суперсовре;
менным. И прежде всего, предпо;
лагается использовать новейшие
системы навигации и безопасности
плавания.

"Он будет спроектирован как
современный лайнер со всеми ны;
нешними технологиями, гарантиру;
ющими, что ничего не случится", —
заявил будущий судовладелец.
Впрочем, сто лет назад компания
"Уайт стар лайн", несомненно, со;
общала пассажирам примерно то
же самое.

В свое первое плавание "Тита;
ник;2" отправится в 2016 году из
Лондона в Нью;Йорк. Будет ли он и
в наши дни самым большим суд;
ном? Вряд ли. На погибшем "Тита;

нике" было 840 кают и девять па;
луб. У крупнейших современных
лайнеров и тоннаж, и число палуб
больше. Но по комфорту и роско;
ши новый лайнер должен удовле;
творить самых взыскательных кли;
ентов. На нем будут гимнастичес;
кие залы и бассейны, библиотека,
несколько высококлассных ресто;
ранов, каюты класса "люкс" — как
на прежнем "Титанике".

Только двигательная установка
судна будет другой. Вместо паро;
вых котлов на угле предполагается
установить мощный дизель. Поэто;
му четыре больших пароходных
трубы будут играть "чисто декора;
тивную функцию", сообщил К.Пал;
мер.

Строительство круизных судов
— перспективная отрасль для китай;
ской судостроительной индустрии.
На борту таких судов в Китай в 2011
году прибыли либо отправились в
плавание 718 тыс. человек.

ПЕКИН А.Кириллов

Заработают
парковки

Парковки на 446 машино�
мест появились на площадях у
Казанского, Киевского и Паве�
лецкого вокзалов Москвы. Для
этого на привокзальных пло�
щадях уже свернуты объекты
уличной торговли, установле�
ны системы видеонаблюдения,
ведутся работы по созданию
плоскостных автоматизиро�
ванных автостоянок.

В настоящее время 5 авто�
матизированных участков пар�
ковочного пространства на 359
машиномест уже действуют в
тестовом режиме у Ленинград�
ского и Ярославского вокзалов.
РЖД также рассматривает воз�
можность строительства на
привокзальных территориях Ка�
занского и Павелецкого вокза�
лов 2 многоуровневых парко�
вочных комплексов на 717 ма�
шиномест для решения пробле�
мы с пропускной способностью
автодорог.

На втором этапе реализа�
ции мероприятий по благоуст�
ройству привокзальных площа�
дей работы по созданию 5 пар�
ковок на 364 машиноместа бу�
дут проведены у Курского, Са�
веловского, Рижского и Бело�
русского вокзалов.

На катерах
по рекам

Перевозить пассажиров по
рекам Печорского бассейна
Республики Коми теперь будут
новые катера — правительство
региона выделило средства из
региональной казны на приоб�
ретение пяти новых речных су�
дов марки КС�110�32А вмести�
мостью 28 человек.

На станцию Кожва Печор�
ского района уже доставлен но�
вый катер. Сейчас судно прохо�
дит регистрацию, полный пакет
документов направлен в Север�
ное управление государствен�
ного морского и речного надзо�
ра Федеральной службы по
надзору в сфере транспорта в
Архангельск.

"Межмуниципальные пасса�
жирские речные перевозки дол�
гое время не осуществлялись в
связи с отсутствием финанси�
рования на них и на покупку не�
обходимых плавсредств. В этом
году по поручению главы рес�
публики Вячеслава Гайзера пра�
вительство приняло решение
возобновить пассажирские реч�
ные перевозки. Для жителей пя�
ти муниципалитетов это станет
дополнительной возможностью
прямой транспортной связи, а
значит повысит мобильность пе�
ревозок", — отметил замести�
тель главы региона Александр
Буров.

СЫКТЫВКАР Н.Казаковцева

Более половины населения
живет на загрязненных территориях

Одежда и аксессуары под брендом «Калашников»

На МКС изучат возможность производства космического... виски

Решили помочь «Титанику» доплыть до Нью$Йорка

С летним расписанием — летнее меню

«Аэрофлот" на регулярной

основе обновляет выбор

блюд на борту самолета один

раз в квартал — в бизнес�

классе, и один раз в полгода —

в экономическом классе. За�

куски, салаты, супы, горячие

блюда и десерты для "Аэро�

флота" разрабатывают изве�

стные шеф�повара и кондите�

ры Москвы. Традиционно

блюда для нового меню дегус�

тируют топ�менеджеры и час�

то летающие пассажиры "Аэ�

рофлота".

Этим летом пассажирам

бизнес�класса будут предлага�

ются такие легкие закуски,

как тортилья с раковой шей�

кой и говядина брезаола, индей�

ка с черносливом, нежнейшее

филе дикого ягненка и индейка

с медовой глазировкой.

На рейсах длительной про�

тяженности пассажиры биз�

нес�класса могут попробовать

супы: традиционный мясной

борщ и экзотический кокосо�

вый суп�пюре с куриной груд�

кой. В качестве основных блюд

предлагаются классический

медальон из говядины и два но�

ОАО "Аэрофлот — российские авиалинии"
вводит новое бортовое питание 
в бизнес;классе. Летнее меню будет 
доступно на всех рейсах авиакомпании 
до 31 августа.

"Ижмаш" намерен рассмот;
реть возможность выпуска высо;
котехнологичной продукции,
одежды и аксессуаров под брен;
дом "Калашников", — сообщила
пресс;секретарь предприятия
Елена Филатова.

По ее словам, "практика ис;
пользования оружейного бренда
для производства аксессуаров и
одежды сейчас применяется ве;
дущим мировым производителем
— компанией "Беретта". У нее
есть своя линия одежды и аксес;
суаров для охоты, спорта, актив;
ного отдыха, которая рассчитана
на целевую аудиторию.

"Мы оценим перспективы по;
добного сценария с брендом "Ка;
лашников", — говорит генераль;
ный директор НПО "Ижмаш"
Максим Кузюк. — В случае полу;
чения прав на управление брен;
дом представлять интересы заво;
да будут либо профессиональные

специалисты за рубежом, либо
российские партнеры".

По словам М.Кузюка, работу
с брендом "Калашников" сегодня
ведет семья Михаила Тимофееви;
ча. А завод "Ижмаш" имеет право
лишь использовать слово "Калаш;
ников" в сочетании с графическим
изображением автомата и его
обозначением в выпускаемой во;
енной продукции.

"Подобная ситуация никак не
влияет на работу предприятия.
Но, если бы права на бренд пере;
шли к "Ижмашу", то мы смогли
бы более эффективно его под;
держивать и развивать, обеспечи;
вая гарантированный доход семье
М.Т.Калашникова. Расширяя ис;
пользование бренда, мы бы сфо;
кусировались на высокотехноло;
гичной продукции, которая соот;
ветствует ценностям "Калашнико;
ва" — надежности, технологично;
сти, безотказности. Мы против
того, что под этим брендом про;

изводятся дешевые сувениры", —
подчеркнул генеральный дирек;
тор предприятия.

В настоящее время в Удмур;
тии самой известной продукцией,
которая официально выпускается
под брендом "Калашников" явля;
ется водка, производимая на "Гла;
зовском ликероводочном заво;
де". Алкогольный напиток выпус;
кается как в обычных бутылках,
так и в сувенирном исполнении —
в виде макета автомата.

ИЖЕВСК Е.Самуськова

На одном
литре топлива

Автомобиль, способный
преодолеть до 2 тыс. км на од�
ном литре топлива, создали
студенты Университета Миге�
ля Эрнандеса города Элче. Он
был разработан в рамках кон�
курса, организованного транс�
национальной корпорацией
"Ройял Датч�Шелл".

Прототип автомобиля, по�
лучившего название "Датил�
12", имеет 3,2 метра в длину,
0,6 метра в ширину и 0,5 мет�
ра в высоту. Согласно услови�
ям конкурса, он должен пре�
одолеть как можно больше ки�
лометров на одном литре бен�
зина при скорости не менее
25 км/ч.

"Молодые конструкторы
поставили перед собой задачу
не только побить прошлогод�
ний рекорд в 1455 км, но и ус�
тановить новый — в 2000 км",
— отметил координатор груп�
пы изобретателей Мигель Ан�
хель Олива.

МАДРИД                      Ю.Когалов

Уникальный эксперимент по
изучению возможности произ;
водства виски из традиционных
компонентов в условиях микро;
гравитации проводится на Меж;
дународной космической станции
(МКС).

Необходимые компоненты, в
том числе — солод, направлены
шотландской компанией "Ардбег
дистилери" (Ardbeg Distillery) гру;
зовым кораблем еще в октябре
прошлого года. Однако об опы;

тах объявлено только недавно.
Шотландцы в сотрудничестве

с американскими учеными и ком;
панией "НаноРэкс" (NanoRacks),
поставляющей оборудование на
МКС, намерены изучить способ;
ность солода взаимодействовать
в космосе с другими ингредиен;
тами. В частности, с обугленными
частицами дуба. Бочки именно из
этого вида дерева часто исполь;
зуются в качестве тары, в кото;
рой виски хранится до розлива в
бутылки.

Эксперименты будут прово;
диться одновременно и в земных
условиях — на заводе "Ардбег
дистилери" в Шотландии, а также
в лаборатории "НаноРэкс" в шта;
те Техас.

Цель опытов — изучить взаи;
модействие содержащихся в со;

лоде ароматных веществ —
терпенов с другими молекула;
ми в древесных образцах, про;
анализировать особенности
брожения в космосе, а также
получить первый в мире "косми;
ческий виски с необычным вку;
сом".

Результаты опытов, как отме;
тил глава "Ардбег дистилери"
Билл Лумсден, станут известны
лишь через два года, когда за;
вершится процесс производства
напитка. "В ходе эксперимента
мы сможем по;новому взглянуть
на воздействие гравитации в про;
цессе созревания виски", — до;
бавил он.

ЛОНДОН Б.Зайцев

Старт
модели А350

В ближайшее время евро�
пейская авиастроительная
компания "Эрбас" начнет ра�
боты по сборке нового дальне�
магистрального широкофюзе�
ляжного самолета А350.

По словам специалистов,
на сборку самолета уходит, как
правило, около шести меся�
цев. Только после успешного
прохождения десятков тестов
машины получают сертифика�
цию, а затем — начинается их
серийное производство.

"Эрбас А350", в конструкции
которого будут использованы
композитные материалы, дол�
жен составить конкуренцию
уже осуществляющему регу�
лярные рейсы американскому
Боингу�787 "Дримлайнер".
"Эрбас" рассчитывает пере�
дать первый самолет заказчи�
кам в конце 2013 года. И это
при том, что сроки производст�
ва отодвинулись от намеченных
почти на полгода.

Европейский аэрокосмиче�
ский и оборонный концерн
(ЕАДС), которому принадле�
жит "Эрбас", сообщил в нояб�
ре минувшего года, что из�за
отставания от графика проект
А350 потребовал дополни�
тельных инвестиций в размере
200 млн евро.

ПАРИЖ И.Баранов

Самозанятость по принципу «спасение утопающих»

В номере использованы материалы ИТАР+ТАСС

Под охраной — «князь лососей»
На западе Камчатки в этом году введен запрет на про;
мышленный лов самого крупного вида тихоокеанских
лососей — чавычи. Как сообщили в Камчатском отде;
лении Всемирного Фонда дикой природы, это сделано
в целях восстановления популяции.

Решение принято комиссией по регулированию промысла анад+
ромных видов рыб края, с учетом рекомендаций специалистов Кам+
чатского НИИ рыбной отрасли и океанографии (КамчатНИРО). И ка+
сается, в первую очередь, реки Большая в Усть+Большерецком райо+
не края, являющейся традиционным местом промысла этой рыбы.
По их оценкам, запасы чавычи в реке находятся в упадке. И требуют
особых мер для восстановления. Рыбе необходимо дать возмож+
ность максимально заполнить нерестилища.

Промышленный лов чавычи в реке Большой будет запрещен в те+
чение всего предстоящего лета. Разрешения будут выдаваться толь+
ко для осуществления спортивной и любительской рыбалки с исполь+
зованием удочек.

Чавычу называют королевским лососем. А в Японии ей присвоили
титул "князя лососей". Средняя рыба достигает в длину 90 см. Одна+
ко самые крупные экземпляры могут иметь в длину и до 1,7 м.

Этот вид лососей заходит в реки на нерест в течение всего лета.
И является ценным объектом промысла — одним из самых
желанных трофеев для любителей спортивной рыбалки.

ПЕТРОПАВЛОВСК%КАМЧАТСКИЙ

Билет на поезд — в кредит
Новая услуга Федеральной пассажирской компании (дочернее об+

щество компании "Российские железные дороги") по оформлению же+
лезнодорожных билетов в кредит доступна с 1 июня 2012 года в 76 пунк+
тах продаж — от Калининграда до Владивостока.

Оформление кредита на поезд любого направления осуществляется
в специализированной кассе на вокзале или в сервисном центре ФПК.
Как утверждают специалисты, "среди достоинств новой программы —
быстрое оформление карты при покупке билета, которое занимает не
более 20 минут (в то время как классическое оформление таких карт в
банке занимает несколько дней). А также простота оформления — по+
требуется только паспорт. Сумма кредитования — от 1 до 25 тыс. руб+
лей".

Пассажир может по своему выбору либо отложить оплату на 55 дней
и не нести расходы на проценты, либо вносить ежемесячный платеж в
размере 5% от суммы задолженности. Для тех кто просто погасит лимит
в течение 55 дней, переплата составит 8% от суммы кредита (при сред+
ней покупке 10 тыс. рублей).

После погашения кредита пассажир может использовать эту карту с
одобренным (увеличенным) лимитом на другие цели в течение 2 лет
(для безналичных операций и снятия наличных).

Кредит предоставляет "Восточный экспресс банк".

С 10 по 12 июля
2012 г.

Всероссийский научно$исследовательский
институт авиационных материалов

ФГУП «ВИАМ» ГНЦ РФ
при поддержке Министерства

образования и науки Российской
Федерации приглашает молодых

специалистов и ученых (до 35 лет)
принять участие в международной

молодежной конференции

«Новые материалы
и технологии глубокой
переработки сырья —

основа инновационного
развития экономики

России»
Конференция проводится

под руководством
Генерального директора

ФГУП «ВИАМ», академика РАН
Е.Н. Каблова

Конференция состоится 10$12 июля 2012 г.
в Геленджикском центре климатических
испытаний ВИАМ им. Г.В. Акимова — фили$
але ФГУП "ВИАМ" ГНЦ РФ (Краснодарский
край, г. Геленджик).

Для участия необходимо до 5 июля 2012 г.
заполнить онлайн заявку (не более 2 заявок от
организации) на сайте www.confms.viam.ru.

Оргкомитет конференции

К
такому выводу пришла эколо�
гическая организация "Гер�
манская помощь окружающей

среде" (Deutsche Umwelthilfe —
DUH), которая исследовала уро�
вень выброса вредных веществ
служебными автомобилями ве�
дущих политических деятелей
страны.

Так, премьер�министр Бава�
рии Хорст Зеехофер быстро и
удобно добирается до пункта на�
значения. Еще бы: его лимузин
мощностью 407 лошадиных сил
развивает скорость до 250 км в
час. Однако в пути он выбрасы�
вает в воздух в два раза больше
вредных газов, чем предусматри�
вает директива ЕС — 278 грам�
мов углекислого газа (СО2) на км.

Политики не особенно�то
стараются на личном примере
доказать заинтересованность в
уменьшении вредного воздейст�
вия на окружающую среду.
"Каждый второй премьер�ми�
нистр (земли) получил бы здесь
красную карточку", — говорит
исполнительный директор DUH
Юрген Реш.

В среднем служебные авто�
мобили глав земельных прави�
тельств выбрасывают в воздух
более 196 граммов СО2 на км, в
то время как нормой для Евросо�
юза является уровень в 130 грам�
мов.

Так, уровень выброса вред�
ных веществ авто премьер�мини�
стров Гессена Фолькера Буфье и
Северного Рейна�Вестфалии

Ханнелоре Крафт немногим от�
личается от лимузина Х.Зеехо�
фера — 277 граммов на км доро�
ги. Глава гессенского правитель�
ства даже отказался добровольно
предоставить данные о "вреднос�
ти" своего автомобиля. "Мы бы�
ли вынуждены подать на него
жалобу в суд", — сообщил Реш.

Как отметил руководитель
канцелярии Буфье Аксель Вин�
термайер, вся проблема заклю�
чается в том, что в мире сущест�
вует очень мало производите�
лей, которые предлагают авто�
мобили, оснащенные достаточ�
ной системой улавливания. Из
подобных моделей, по его сло�
вам, глава Гессена имеет модель
с одним из самых низких уров�
ней выброса вредных веществ в
атмосферу.

"Ни один из служебных авто�
мобилей федеральных минист�
ров, данные о которых мы полу�
чили, не отвечает директиве
ЕС", — подчеркнул глава эколо�
гической организации. В частно�
сти, авто министра здравоохра�
нения ФРГ Даниэля Бара выбра�
сывает в воздух 183 грамма СО2
на км. Самой безобидной оказа�
лась машина министра юстиции
Забине Лойтхойссер�Шнаррен�
бергер со 149 граммами вредных
газов на км.

БЕРЛИН В.Филиппов

Наш бензин
дороже

Бензин в России можно счи�
тать дешевым в сопоставлении
с европейскими ценами, — со�
общил глава ФАС Игорь Арте�
мьев.

Но более корректным, по его
словам, было бы сравнение с
ценами на бензин в США. "На
сегодняшний день наш бензин
примерно на 10% дороже аме�
риканского. Это — цена за моно�
полизм", — говорит глава ФАС.
По словам И.Артемьева, нефтя�
ные компании многие годы име�
ли примерно 20�процентную
премию при продаже продук�
ции. "Сейчас они продают в со�
ответствии со средними миро�
выми ценами", — подчеркнул он.

За прошлый год крупнейшие
российские нефтяные компа�
нии заплатили 650 млн долла�
ров штрафов за нарушения ан�
тимонопольного законодатель�
ства, сообщил И.Артемьев.
"Причем, когда мы возбудили
третью волну дел, они даже не
обратились в суды, поскольку
дела были аналогичны преды�
дущим", — отметил он.

К.Рассыпнова

Служебные автомобили —
не самые экологичные

В Германии в последнее время постоянно
поднимаются темы отказа ФРГ от ядерной

энергетики, необходимости развития
энергосберегающих и "зеленых" технологий. Однако

на деле большинство германских политиков крайне
далеки от планов Берлина по уменьшению

негативного воздействия на окружающую среду.

«Сточки зрения улучшения
отбора, почему бы не сде�
лать в перечне оценок, ко�

торые мы имеем сегодня и по
которым принимаем в вуз, еще
одну графу, где проставлять
средний балл аттестата. Тем са�
мым мы бы учли те старания,
которые ребенок прикладывал
во время обучения в школе. И,
наверное, повысился бы инте�
рес и в школе получать хорошие
оценки. Мне кажется, эта оцен�
ка дала бы более объективное
понимание того, кого мы прини�
маем", — пояснил суть своего
предложения ректор.

По его мнению, в ЕГЭ есть
много положительных момен�
тов. "Ребята сдают экзамены
один раз, не надо два раза де�
лать одну и ту же работу, два
раза испытывать собственные
нервы, получать стресс. Кроме
того, ребенка все�таки оцени�
вает не преподаватель, кото�
рый его учил и который заинте�
ресован в высокой оценке, а
независимый экзаменатор, ко�
торый приходит из другого
учебного заведения", — заявил
В.Гришин.

"Те, кто говорит о недостат�
ках ЕГЭ, — продолжил он, —
говорят, в основном о том, что
идет натаскивание школьни�
ков на те вопросы, которые
сейчас существуют в ЕГЭ. И
ученик, механически отвечая
на те или иные вопросы, полу�
чает оценку, по которой потом
поступает в вуз".

"С точки зрения натаскива�
ния на конкретные вопросы, за�
дания, то я вспоминаю свою мо�
лодость, свою учебу. Сказать,
что мы себя не натаскивали на
сдачу каких�то экзаменов, было
бы неправильно. Я помню, как я
учил математику: тоже брал
сборник задач Лаврова, спра�
вочник Выгодского. Решая эти
задачи, я получал достаточно се�
рьезную подготовку с точки
зрения математики. Так же мы
готовились и к физике", —
вспомнил В.Гришин.

Ранее его коллега — ректор
МГУ имени Ломоносова Виктор
Садовничий — подчеркивая
свое скептическое отношение к
ЕГЭ, говорил о том, что для объ�
ективной оценки знаний посту�
пающих необходим также до�
полнительный профильный эк�
замен, который есть в МГУ.

"Я очень удовлетворен про�
фильным экзаменом, — за�
явил В.Гришин. — Он называ�
ется "испытание профильной
направленности". На все фа�
культеты он у нас имеется, и
на все факультеты письмен�
ный. Считаю, что ЕГЭ — не
единственный способ поступ�
ления и не единственный спо�
соб понять талант человека.
Этот способ надо обязательно
дополнять, если мы хотим при�
нимать талантливых, — под�
черкнул ректор.

Н.Бурмистрова

Для поступления в вуз
одного ЕГЭ мало
"Принимать абитуриентов в вузы надо не только
с учетом результатов Единого госэкзамена
(ЕГЭ), но и "среднего балла аттестата", —
считает ректор Российского экономического
университета имени Плеханова 
Виктор Гришин.

вых блюда — черная треска в

соусе бисо и индейка в специ�

ях персилада.

Новинки среди горячих

блюд — куриное бедро с со�

усом из черной смородины и

запеченный красный снаппер

с соусом генерал тсо (подается

с белым рисом жасмин, китай�

ской капустой и спаржей). На

десерт пассажирам предлага�

ют чизкейк "Нью�Йорк" и пи�

рожное "Эстрелли". В качест�

ве альтернативы пирожным,

пассажиры могут выбрать ва�

нильное мороженое — с шо�

коладной мраморной струж�

кой или с соломкой из темного

шоколада.
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